
Читайте в субботу   в России впервые отмечают День Неизвестного солдата

Свободная ценаОбщественно-политическая газета Выходит с 5 мая 1935 года

Четверг
4 декабря 2014
№ 138 /12898/

ТИ
РА

Ж
 –

 Р
ЕК

О
РД

 Г
ОД

А 
20

08
–2

01
3

в Интернете раньше, чем в газете

нуЖны лИ РОССИянАм  
зАТяЖныЕ  
нОВОГОДнИЕ КАнИКулы?

СТАРТОВАл  
ЧЕмпИОнАТ пО хОККЕю  
СРЕДИ КОмАнД ммК

 перспективы

лучшее издание в металлургической отрасли России и стран СнГ–2008, 2009, 2010, 2011

млРД. Руб.

 дата | юристы ОАО «ммК» отмечают профессиональный юбилей

ДАнИл пРяЖЕннИКОВ

Ровно 60 лет назад 
приказом директора 
магнитогорского ме-
таллургического ком-
бината имени и. в. 
сталина за № 195 было 
создано новое струк-
турное подразделение 
гиганта чёрной метал-
лургии – юридический 
отдел ммК. Подчинялся 
он непосредственно 
первому руководителю 
предприятия.

В 1955 году юридический 
отдел комбината возглавил 
Марк Евсеевич Гиллер. Для 
своих молодых последовате-
лей он – человек-легенда, сто-
явший у истоков юридической 
службы ММК.

Годы становления
На ММК Марк Евсеевич 

пришёл 1935 году – трудился 
в должности нормировщика-
исследователя отдела органи-
зации труда. После службы 
в армии вернулся на родное 
предприятие в тот же отдел. 
В начале Великой Отече-
ственной войны, имея бронь, 
настоял, чтобы его отправили 
на фронт. Прошёл войну до 
победы. Служил начальником 
штаба батальона, был слуша-
телем Военно-юридической 
академии. Не раз был ранен 
и контужен, лечился в госпи-
тале. В 1943–1944 годах на 
Брянском фронте в звании ка-
питана юстиции служил воен-
ным следователем в военной 
прокуратуре гарнизона.

На комбинат Марк Евсеевич 
вернулся в 1946 году после 
демобилизации. В 1953 году 
окончил юридический инсти-
тут и получил диплом юриста. 
Возглавлял юридический от-
дел ММК до 1983 года.

Коллеги вспоминают, на-
сколько Гиллер был высоко-
квалифицированным спе-
циалистом, умелым органи-
затором, требовательным и 
строгим руководителем. Для 
комбината в эпоху плано-
вой экономики важным было 
организовать качественную 
работу с договорами предпри-
ятия и претензионно-исковую 
практику. Именно этим и 
занимался Гиллер. Под его 
руководством правовая работа 
стала неотъемлемым звеном 
общего управленческого ме-
ханизма комбината. Опыт 
юридической службы ММК 
активно использовали другие 
предприятия страны.

Уйдя на пенсию в 1983 году, 
Марк Евсеевич вплоть до 1998 
года продолжал передавать 
опыт молодым коллегам. За 
трудовые успехи и участие в 

боях на фронте Марк Гиллер 
награждён орденом Красной 
Звезды, орденом Отечествен-
ной войны II степени, девятью 
медалями, ему присвоено 
звание «Ветеран Магнитки», 
четырежды награждён знака-
ми «Победитель социалисти-
ческого соревнования».

В интересах  
комбината

С 1983 по 1992 год юридиче-
ским отделом ММК руководил 
Алексей Андреевич Рудченко. 
Впервые он, саратовец, попал 
на Урал во время армейской 
службы, которую проходил в 
Чебаркуле. Вспоминает, что, 
когда трудоустраивался в юри-
дический отдел комбината, 
приняли его хорошо – за это 
он благодарен своему руко-
водителю Марку Евсеевичу 
Гиллеру.

Дел у юридической службы 
и в семидесятые–восьмидеся-
тые было невпроворот. Не-
редко подводили смежники 
– приходилось искать на них 
законную управу.

– Часто мы выступали пио-
нерами, – вспоминает Алексей 

Андреевич. – Начали штра-
фовать за несвоевременную 
поставку и возврат вагонов, 
отгрузку неочищенного ме-
таллолома, недовес угля. На 
первых порах в год взыскива-
ли по двести тысяч рублей, но 
постепенно довели этот пока-
затель до двенадцати миллио-
нов. На экономике комбината 
денежные поступления сказы-
вались наилучшим образом, 
помогали предприятию вы-
полнять план по прибыли.

В 1985 году юристов ве-
дущих металлургических 
комбинатов страны привлекли 
для разработки положения 
о поставках продукции за 
рубеж. Активно участвовал 
в этом и Рудченко: почти 
полгода лишь наведывался в 
Магнитку, работая в столице. 
Новая правовая база позволя-
ла предприятиям отказаться от 
плановых разнарядок и всту-
пать в договорные отношения. 
Разработанный документ был 
утверждён Советом мини-
стров, а экспертов за прояв-
ленное усердие вознаградили. 
Комбинат тогда получил два 
компьютера – большой по-
дарок для тех лет.

Затем Алексея Рудченко 
назначили на работу по на-
правлению, связанному с 
внешнеэкономическими ин-
тересами ОАО «ММК».

От отдела –  
к управлению

С 1992 по 2013 год кол-
лектив юридического отдела, 
преобразованного в правовое 
управление ОАО «ММК», воз-
главляла  Любовь Тимофеевна 
Гампер. 

Эпоха перемен, коренное 
переустройство экономики, 
формирование совершенно 
нового правового поля в пост-
советской России требовали 
колоссального напряжения 
от юридической службы ком-
бината. Рухнули устоявшиеся 
экономические связи, ушла в 
прошлое плановая экономика, 
а локомотивы отечественной 
промышленности, по сути, 
боролись за выживание и 
самостоятельно отстраивали 
новые цепочки экономическо-
го взаимодействия с органами 
государственной власти, рос-
сийскими и зарубежными пар-
тнёрами. Многому пришлось 
учиться заново, отстаивая 

интересы комбината в новых 
реалиях.

Одним из своих главных на-
ставников Любовь Гампер счи-
тает Марка Евсеевича Гиллера. 
Во многом благодарна своему 
предшественнику Алексею 
Рудченко, немало сделавшему 
для её профессионального 
становления.

– Какова задача юристов 
комбината? С помощью право-
вых инструментов на основе 
действующего законодатель-
ства создавать благоприятные 
условия для работы коллектива 
металлургов, для успешной 
реализации краткосрочных 
и долгосрочных проектов 
ОАО «ММК», – подчёркивает 
Любовь Тимофеевна. – Уни-
версальность юридической 
службы комбината в том, что 
её коллектив взаимодействует 
со всеми другими подразделе-
ниями ОАО «ММК». Спектр 
вопросов, правовое обеспе-
чение которых осуществляют 
юристы комбината, необы-
чайно широк и предполагает 
глубокие знания как основных, 
так и смежных отраслей зако-
нодательства 

Продолжение на стр. 2

зАКОны О САмООбОРОнЕ  
нуЖДАюТСя В ДОРАбОТКЕ

 приглашаем!

Все на каток!
в субботу, 6 декабря, в 15 
часов состоится торжествен-
ное открытие Центрального 
катка. 

Горожан ждут забавные 
конкурсы с призами, анима-
торы, спортивные соревнования 
для детей и взрослых, концертная программа. 
Эмоций добавит катание с ледяной горки. График 
работы катка – ежедневно с 10 до 22 часов.

 поздравляю!

Высокий 
профессионализм
Поздравляю коллектив и ветеранов 
правовой службы оао «ммК» с  
60-летием со дня её создания!

Сегодня Магнитогорский метал-
лургический комбинат и его успехи 
в производственной и социальной 
сфере широко известны в России 
и за рубежом. Выдающиеся до-
стижения ММК складываются из 
результатов профессиональной 
работы каждого структурного подразделения комбината.

Одна из неотъемлемых структур нашей компании – её 
правовая служба. На протяжении шести десятилетий она 
является одним из важнейших компонентов сложного, 
многофункционального механизма. Правовое обеспечение 
бизнеса, корпоративных и внедоговорных отношений, 
контроль соблюдения и совершенствование нормативно-
правовых актов, взаимодействие с органами законодатель-
ной и исполнительной власти – лишь часть ежедневной 
работы, которую чётко, системно и компетентно выполняет 
ваша служба.

Профессионализм коллектива юристов ММК неодно-
кратно получал высокую оценку не только на комбинате, 
но и в сообществе коллег-профессионалов, в том числе на 
самом высоком уровне. Признание правовой службы ММК 
в качестве одной из лучших среди компаний металлурги-
ческой отрасли – яркое тому подтверждение.

Благодарю юристов комбината всех поколений за 
слаженную, плодотворную работу и желаю всего самого 
доброго: здоровья, счастья, благополучия и новых успехов 
в делах!

виктор РашНиКов,  
председатель совета директоров оао «ммК»

 стандарт

Работа 
по специальности
До конца этого года в Госдуме может быть принят 
законопроект, согласно которому для найма на 
определённые должности нужно будет соответ-
ствовать профессиональным стандартам, пишет 
«Коммерсантъ».

Профессиональные стандарты – это набор требований 
к работникам по стажу, уровню образования и квалифи-
кации. Согласно тексту законопроекта, который обсуж-
дается в нижней палате парламента, с 1 января 2016 года 
профессиональные стандарты должны будут обязательно 
применяться в госсекторе, а с 1 января 2020 года – в учреж-
дении любой формы собственности. Соответствующие 
изменения предполагается внести в Трудовой кодекс. 

К примеру, в профильном ведомстве зарегистрированы 
профессиональные стандарты по специальностям «кор-
респондент СМИ» и «редактор СМИ». Согласно этим 
нормам, часть журналистов не сможет работать без про-
фильного высшего образования.

Напомним, поправки были внесены в Госдуму в июне 
2014 года. В сентябре депутаты приняли их в первом чте-
нии. По словам главы Комитета по труду и соцполитике 
Ольги Баталиной, проект будет рассмотрен во втором 
чтении на следующей неделе.

 регион

Селянам помогут
из федерального бюджета Челябинская область 
получит почти 748 миллионов рублей в качестве 
субсидии на поддержку сельского хозяйства. 

Большая часть этих средств будет направлена на софи-
нансирование процентной ставки по кредитам на развитие 
животноводства и переработки, сообщает пресс-служба 
губернатора.

Порядка 48,1 млн. рублей будет направлено на воз-
мещение части затрат сельхозтоваропроизводителей 
на уплату страховки в области растениеводства. Почти 
десять млн. планируется направить на возмещение затрат 
по приобретению элитных семян. На софинансирование 
части процентной ставки по краткосрочным кредитам на 
развитие животноводства, переработки продукции будет 
направлено 512 млн. Ещё 93,8 млн. рублей будут направ-
лены на софинансирование ставки по кредитам в области 
растениеводства. На софинансирование процента по 
кредитам, выданным небольшим фермерским хозяйствам, 
направят 83 млн. рублей.
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Такова за-
долженность 
россиян по 
кредитам, по 
данным Цен-
тробанка.

есть такая служба!

сегодня Президент России влади-
мир Путин обратится с ежегод-
ным посланием Федеральному 
собранию. с учётом подобных 
обращений президентов бориса 
ельцина и Дмитрия медведева 
это будет 21-е послание 
президента в новейшей 
истории России и 11-е – для 
Путина.

Впрочем, нынешнее будет несколько отличаться от 
предыдущих: в него будет включено и бюджетное по-
слание, которое до этого года публиковалось отдельно. 
Как ранее пояснил пресс-секретарь главы государства 
Дмитрий Песков, бюджетное послание «во многом 

пересекалось с посланием президента Федеральному 
собранию, являлось частью задач, которые ставит 
президент на ближайшую перспективу». Поэтому, 
по его словам, было признано нецелесообразным 
оглашение двух разных программных документов.

Содержание послания Федеральному собранию 
до его оглашения держится в секрете. Однако на 
этот раз сам Путин в интервью ТАСС назвал один 
из пунктов готовящегося документа – это тема ма-
теринского капитала. «Скажу о нём в послании Фе-
деральному собранию, не хочу заранее объявлять», 
– сообщил президент. При этом он напомнил, что 

«программа (выплат материнского капитала за рожде-
ние второго или последующего ребенка – Прим. ред.) 
через год заканчивается и все должны знать об этом». 
«Но, конечно, нужно думать о механизмах поддержки 
демографии», – уверен глава государства.

Подготовка послания занимает не один месяц. 
Большинство подразделений администрации Кремля 
прорабатывают свои блоки вопросов, направляя пред-
ложения президенту. Кроме того, глава государства 
проводит консультации с различными политически-
ми силами, не только представленными в парламенте, 
но и с лидерами так называемых малых партий. В 
последние годы в послание также включают идеи, 
выработанные совместно с Общероссийским на-
родным фронтом. Окончательную редакцию текста 
президент готовит лично.

Послание Федеральному собранию – базовый до-
кумент, определяющий позицию главы государства 
по основным положениям российской политики. Обя-
занность президента оглашать послание определена 
Конституцией. В послании излагается президентское 
видение основных направлений развития России не 
только на ближайший год, но и на перспективу. Как 
правило, более половины документа посвящено вну-
трироссийским вопросам, меньшая часть – между-
народным.

Президентское послание
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Продолжение. 
Начало на стр. 1

Юристы комбината осущест-
вляют правовую оценку огром-
ного количества договоров и 
соглашений, разрабатывают 
формы типовых договоров, 
занимаются претензионно-
исковой работой. Они же взаи-
модействуют с судебными 
приставами в отношении долж-
ников. Отдельный блок задач 
– соблюдение на предприятии 
трудового законодательства, 
консультации работников по 
правовым вопросам, про-
верка соответствия локальных 
актов действующему законо-
дательству, их разработка и 
внедрение.

О
дно из важных направлений – 
формирование мнения руковод-
ства комбината по актуальным 

для ОАО «ММК» законопроектам, 
рассматриваемым в Государственной 
Думе РФ. Это связано с антимоно-
польной политикой, политикой в об-
ласти экологии, энергетики, транс-
порта, пенсионного обеспечения, 
социальной и жилищной сферы. 
Поэтапное введение в действие На-
логового кодекса, принятие нового 
Таможенного кодекса, изменения в 
Кодекс об административных право-
нарушениях и другие напрямую за-
трагивают интересы комбината и его 
трудового коллектива. 

За последние годы юристы ОАО 
«ММК» провели несколько результа-
тивных процессов в международных 
коммерческих арбитражных судах 
по искам к нерезидентам Российской 
Федерации. Это позволяет приоб-
ретать большую арбитражную и 
судебную практику, значительный 
опыт в разрешении споров в судах 
и урегулировании их в досудебном 
порядке. Тысячи решённых в пользу 
комбината судебных и арбитражных 
дел, миллиарды рублей, возвращён-
ных комбинату, – таков результат 
накопленного опыта и кропотливой 
работы сотрудников юридической 
службы комбината.

Активная позиция юристов комби-
ната в научных изысканиях, в подго-
товке научных трудов и их опублико-
вании, участие в обсуждении и оценке 
значимых для гражданского общества 
законопроектах, возможность пере-
нимать опыт и общаться с ведущими 
российскими цивилистами – всегда 
поддерживались и поддерживаются 
руководством ОАО «ММК». Стало 
традицией проведение комбинатом со-
вместно с ведущими юристами России 
совещаний и научно-практических 
конференций по проблемам, разви-
тию и применению частного права 
в России. Именно в нашем городе в 
1994, 1995 и 2001, 2003, 2006, 2009 и 
2014 годах проходили организованные 
комбинатом представительные фору-
мы цивилистов, научно-практические 
конференции и всероссийские со-
вещания, посвящённые обсуждению 
и корректировкам Гражданского, 
Уголовно-процессуального, Жилищ-
ного  кодексов РФ.

Новые горизонты
Совершенствование системы управ-

ления комбинатом потребовало зна-
чительных изменений: завершается 
процесс формирования новой струк-
туры правовой службы Группы ММК. 
Создано новое общество «ММК-
Право», которое под руководством 
дирекции по правовым вопросам 
ОАО «ММК» осуществляет правовое 
обеспечение производственной,  пред-
принимательской, инвестиционной и 
интеграционной деятельности  пред-
приятия и обществ Группы, а также 
правовое регулирование социальных 
отношений, обеспечение трудового 
законодательства, взаимодействие с 
органами власти. Структурные из-
менения никоим образом не должны 
сказываться на решении текущих за-
дач ОАО «ММК», в которых юристы 

принимают самое активное участие.
Юристы ММК активно взаимодей-

ствуют с Государственной Думой Рос-
сии, Законодательным собранием Че-
лябинской области, Магнитогорским 
городским Собранием депутатов.

– Директор по правовым вопросам 
Сергей Шепилов – депутат областного 
парламента, – подчёркивает замести-
тель директора ООО «ММК-Право» 
Вадим Иванов. – Любовь Гампер 
представляет интересы своих изби-
рателей в Магнитогорском городском 
Собрании, возглавляет местное отде-
ление Ассоциации юристов России. 
Безусловно, это серьёзная допол-
нительная нагрузка, но она важна и 
для комбината, и для его трудового 
коллектива.

Участие в различных рабочих груп-
пах, взаимодействие с профессиональ-
ным сообществом, государственной 
властью, общественными объедине-
ниями – важная часть работы юристов 
комбината, связанная с возможностью 
формировать предложения о внесении 
изменений и разрабатывать новые 
правовые акты. Поэтому сам Вадим 
Иванов – член квалификационной 
коллегии судей Челябинской области 
– работает в составе комитета по соб-
ственности Российского союза про-
мышленников и предпринимателей.

– Всегда не без гордости рассказы-
ваю о том, что Магнитогорское от-
деление Ассоциации юристов России 
– одно из самых многочисленных и 
эффективных в России, – подчёрки-
вает председатель Комитета Государ-
ственной Думы Российской Федера-
ции по гражданскому, уголовному, 
арбитражному и процессуальному 
законодательству Павел Крашенин-
ников. – Юристы правовой службы 
комбината и составили костяк АЮР 
в Магнитогорске. Как вы понимаете, 
именно эффективность, а не много-
численность особо значима. Только 
представьте: после рабочего дня юри-
сты отправляются на приём граждан и 
там выслушивают десять–пятнадцать 
просьб и жалоб людей. Тринадцать 
приёмов в месяц: у каждого человека 
своя история… И ведь темы, с кото-
рыми приходят, – далеко не самые 
простые. Как правило, это проблемы 
и даже трагедии. Работать безвоз-
мездно, помогая людям, могут только 
заинтересованные, ответственные, 
неравнодушные профессионалы. Это 
стилистика «комбинатовцев», как мы 
их иногда называем. И я горжусь, 
что мне доводится сотрудничать с 
такими профессионалами. Поэтому 
с большим удовольствием поздрав-
ляю коллектив юридической службы 
ОАО «ММК» с 60-летием и желаю 
дальнейших профессиональных и 
личных успехов!

Справедливо говорят, что, если не 
делаешь шаг вперёд – безнадёжно 
отстаёшь. ОАО «ММК» – компания 
мирового уровня, которая всегда 
использует самый передовой опыт 
– будь он производственный или 
управленческий. И юридическая 
служба комбината, как неотъемлемая 
составляющая, вполне соответствует 
реалиям сегодняшнего дня.

– Новая структура управления 
Группой ММК возлагает на нас новые 
задачи, – считает директор по право-
вым вопросам ОАО «ММК» Сергей 
Шепилов. – Юридическая служба на-

делена широчайшим функционалом – 
от контроля за соблюдением трудового 
законодательства на основной произ-
водственной площадке и обществах 
Группы ММК до постоянного анализа 
правового поля в России. Для успеш-
ного выполнения поставленных задач 
наш коллектив обладает необходимым 
уровнем знаний и компетенций, бога-
тым опытом. Наши сотрудники посто-
янно повышают свою квалификацию 
и активно следят за изменениями в 
законодательстве. Перед нами стоят 
непростые задачи, но мы, безусловно, 
с ними справимся 

 поЗдравление

Верховенство закона
Уважаемые коллеги!

Поздравляю с нашим праздником, Днём 
юриста! Уверен, в Магнитке работают настоя-
щие профессионалы, для которых верховен-
ство закона является абсолютной ценностью 
и смыслом. В этот праздничный день нам 
надо признать: чтобы последовательное в 
правовом плане поведение стало нормой 
для граждан и организаций, сделать необхо-
димо многое. Именно потому особые слова 
благодарности позвольте адресовать тем 
представителям юридического сообщества, 
кто находит время и силы и для общественной, просветительской 
деятельности в сфере правовой помощи. 

Желаю всем здоровья, энтузиазма и успехов!
Павел КрашеНиННиКОв,  

председатель ассоциации юристов россии, Комитета по гражданскому,  
уголовному, арбитражному и процессуальному законодательству ГД рФ

 кошелёк

Прибавка к пенсии
Прибавка к пенсиям россиян в 2015 году превысит 700 ру-
блей – повышение произойдёт в два этапа, в итоге размер 
выплат по старости возрастет к 2018 году примерно на 36 
процентов по сравнению с уровнем прошлого года.

С 1 февраля пенсии увеличатся на шесть процентов и с 1 апреля 
− на 0,5 процента. В итоге размер пенсий возрастет к 2018 году 
примерно на 36 процентов по сравнению с уровнем 2013 года. 
Об этом заявил министр труда и социальной защиты РФ Максим 
Топилин. Сейчас средняя трудовая пенсия в стране составляет 
11,6 тысячи рублей.

Министр напомнил, что в ближайшие три года Россия должна 
полностью перейти на новую формулу расчёта и выплаты пенсий. 
«В 2015 году индексация будет проходить еще по старым прави-
лам, а в 2016–2017 годах произойдет переход на расчёт с учётом 
пенсионного коэффициента. Но для граждан сохранятся сроки 
индексации − в феврале и апреле», − подсчитал Топилин.

Социальные выплаты тоже будут индексировать − за три года 
они должны вырасти на 15 процентов (в 2015 году − на 5,4 про-
цента, в 2016-м − на 4,5 процента, в 2017-м − на 4,3 процента). 
В итоге материнский капитал в 2017 году может составить почти 
500 тысяч рублей.

Напомним, со следующего года пенсии в России будут рас-
считывать и платить по-новому. Размер пенсии будет зависеть от 
трёх вещей: размера зарплаты, трудового или страхового стажа, 
возраста к моменту назначения пенсии.

данил ПрЯЖенникоВ

избирательная комиссия Маг-
нитогорска провела открытое 
заседание. На него пригласили 
журналистов городских СМи.

В повестку вошло пять пунктов: 
итоги работы за год, планы 
на будущий год, изменения в 

избирательном законодательстве, о 
местных выборах 2015 года и измене-
ниях схемы избирательных округов 
Магнитогорска.

– «День молодого избирателя», 
встреча молодёжи с главой города, 
политические дебаты, социологи-
ческий опрос среди студентов, – со-
общила о проведённых избиркомом 
мероприятиях его секретарь Наталья 
Балынская. – Под нашим патронажем 
центр правовой информации «Би-
блиотека Крашенинникова» подал 
заявку в Законодательное собрание 
Челябинской области на конкурс 
по освещению избирательного за-
конодательства. По предварительной 
информации, у библиотеки есть все 
шансы победить. В декабре проведём 
совместно с МГТУ ставшие уже 
традиционными «Дни политической 
рекламы».

Также в будущем году запланиро-
ван выпуск печатного информацион-
ного бюллетеня избиркома.

– На базе центра правовой ин-

формации «Библиотека Крашенин-
никова» впервые в городе удалось 
провести молодёжные политические 
дебаты, – акцентировала внимание 
собравшихся  Наталья Ринатовна. 
– Это достаточно сложный формат 
и в организационном плане, и для 
команд-участников, которых на этот 
раз было семь. По итогам дебатов 
сформировано две команды, кото-
рые примут участие в областных 
диспутах. Первый опыт получился 
достойным, поэтому подобную прак-
тику продолжим.

В планах 2015 года – уже опробо-
ванные и ставшие традиционными 
мероприятия, нацеленные на повы-
шение электоральной активности 
и грамотности. Нацелены они, в 
первую очередь, на молодёжь, кото-
рая традиционно инертна в полити-
ческом плане. Хотя «Дни молодого 
избирателя» начинались всего с двух 
десятков студентов, в текущем году 
их было уже пятьдесят. Совместно 
с МГТУ в будущем году заплани-
ровано проведение международной 
конференции для повышения электо-
ральной активности студентов.

– Будущий год – ответственный 
период для избирательной комиссии, 
– подчеркнул её председатель Сергей 
Обертас. – Планы, о которых мы 
рассказали, не связаны с главными 
политическими событиями – выбо-
рами депутатов Магнитогорска. Это 
отдельная работа всей избирательной 
системы города, но конкретика её 
будет понятна к весне 2015 года.

Заместитель руководителя из-
биркома Михаил Маев доложил о 
последних новеллах избирательного 
законодательства. Готовиться к дню 
единого голосования в сентябре 
приходится загодя. Одно из глав-
ных изменений для Магнитогорска 
– предстоящее изменение схемы 
избирательных округов. Связано 
оно с тем, что в некоторых округах, 
особенно Ленинского района, чис-
ленность избирателей сократилась 
ниже общепринятого минимума. С 
другой стороны, в новостройках на 
юге Орджоникидзевского района, в 
пределах сформированных округов, 
избирателей получилось гораздо 
больше допустимого. Сейчас идёт 
сбор предложений и их обсуждение 

со всеми участниками избиратель-
ного процесса – территориальными 
избирательными комиссиями и адми-
нистрациями районов. Утверждать 
новую нарезку округов будут депу-
таты Магнитогорского городского 
Собрания. Затем её опубликуют в 
СМИ.

– В избирательные бюллетени на 
местных выборах вернётся графа 
«против всех», – подчеркнул Михаил 
Маев. – Законодатель обосновывает 
такое решение стремлением повы-
сить выборную активность граждан 
и позволить каждому осуществить 
своё конституционное право.

Выдвижение кандидатов в город-
ской парламент по одномандатным 
округам будет возможно после опу-
бликования официального решения 
органов местного самоуправления, 
которое должно быть принято не 
позднее, чем за 80 дней до дня го-
лосования. Количество подписей в 
поддержку кандидата должно со-
ставлять 0,5 процента от количества 
избирателей в округе. Ранее требо-
валось собрать не менее процента 
«качественных» подписей. Предпо-

ложительно после новой «нарезки» 
округов в Магнитогорске в каждом 
из них будет не менее десяти тысяч 
избирателей. Так что желающим по-
пасть в местный парламент резонно 
готовиться к сбору подписей.

– Местные выборы традиционно 
всегда самые жаркие, – подчеркнул 
Сергей Обертас. – Наша обязанность 
– обеспечить максимальную доступ-
ность процедуры выборов для всех 
избирателей и обеспечить защиту их 
интересов. Избирателей в Магнито-
горске больше 320 тысяч. Напомню, 
что в 2015 году не будет прямых 
выборов главы администрации Маг-
нитогорска. Главу города выберут из 
состава депутатского корпуса, и он 
также будет выполнять полномочия 
председателя городского Собрания. 

Вся полнота исполнительной власти 
и оперативное управление городским 
хозяйством будут возложены на 
сити-менеджера, которого утвердит 
специальная комиссия на конкурсной 
основе.

В состав комиссии, которая будет 
утверждать сити-менеджера, войдут 
на паритетных началах представи-
тели областной и местной власти. О 
персональном её составе, равно как 
и о кандидатурах на посты главы 
города и сити-менеджера, говорить 
преждевременно. По заверению 
Сергея Обертаса, в любом случае 
эти процедуры будут максимально 
публичны. А избирком – всегда до-
ступен и открыт для СМИ и жителей 
Магнитогорска 

Глава и менеджер

есть такая служба!

Уважаемые коллеги!
Поздравляю вас с юбилеем правовой службы ОАО 

«ММК»!
Профессия юриста – почётная и очень ответственная. 

Под словом «право» мы подразумеваем не только свод 
законов, но и справедливость.

На протяжении всей шестидесятилетней истории 
правовой службы комбината его юристы обеспечива-
ли грамотную и бесперебойную работу металлургиче-
ского гиганта. Во многом благодаря работе юристов 
ОАО «Магнитогорский металлургический комбинат» 
имеет репутацию надёжного, ответственного и компетентного партнёра не 
только в России, но и за её пределами.

Коллектив юридической службы чтит и приумножает традиции, до-
ставшиеся нам от старших поколений. Работая в интересах такой крупной 
компании, как ОАО «ММК», и его работников, юристы обладают самыми 
современными знаниями и технологиями, активно перенимают лучшие 
практики и мировой опыт, участвуют в законотворческой деятельности, 
постоянно повышают свой профессиональный уровень.

В этот юбилейный день желаю вам, коллеги, новых профессиональных 
свершений, успешной работы в интересах комбината, его трудового кол-
лектива и города металлургов! Семейного счастья, здоровья и благополучия 
вам и вашим семьям!

Любовь ГаМПер, 
председатель Магнитогорского отделения ассоциации юристов россии.

Благодарим наставников
– В последние годы правовая служба комбината про-

ходит  новый виток развития – централизацию функций 
правового обеспечения обществ Группы ММК. Данное 
управленческое решение связано с тем, что ОАО «ММК» 

– компания мирового масштаба, которая внедряет и ис-
пользует не только самые передовые производствен-
ные технологии, но и реализует самые современные 
модели бизнес-управления.

Для этого создано юридическое лицо «ММК-
Право», которое осуществляет юридическое обе-
спечение более пятнадцати обществ Группы ММК. И 

кроме того, эта же компания наделена частью функций правового обеспе-
чения ОАО «ММК». Это налоги, вопросы трудового и административного 
права, исполнительное и уголовное производство.

В коллективе новой компании трудятся около пятидесяти человек. Перед 
нами стоит задача обеспечить единообразие правовой практики для всех 
организаций, входящих в Группу ММК. Нет сомнений, что мы успешно 
преодолеем организационные трудности и они не помешают выполнять 
нашу работу, как и прежде, грамотно, эффективно и качественно.

Поздравляя правовую службу ОАО «ММК» с шестидесятилетием, желаю 
дальнейших успехов в работе! Коллектив у нас сплочённый и высокопро-
фессиональный – таким он и должен оставаться. Благодарим наших старших 
наставников, которые многие годы отработали в юридической службе, 
передали колоссальный уникальный опыт, знания и традиции молодым 
сотрудникам. Будем и дальше продолжать эти традиции.

вадим иваНОв, 
заместитель директора ООО «ММК-Право»–начальник юридического отдела «ММК-Право»

Сергей Шепилов, директор по правовым вопросам оао «ммк»



Дмитрий Зобков

Для Украины наступающий 
2015 год в экономическом 
плане, по прогнозам экс-
пертов, будет гораздо бо-
лее тяжёлым, чем уходящий 
2014-й.

К
ак стало известно агент-
ству «Урал-пресс-информ» 
из официальных источников, 

с начала 2014 года падение ВВП 
составило более семи процентов, 
государственный долг вырос почти 
до 70 процентов ВВП, инфляция 
превысила 20 процентов. Курс 
украинской гривны по отношению 
к американскому доллару упал на 
75 процентов. Плановый дефицит 
бюджета превысил 63 миллиарда 
гривен.

Разрыв экономических связей с 
Россией, продолжающаяся граж-
данская война на юго-востоке уже 
привели к остановке тысяч пред-
приятий, росту безработицы и 
резкому падению уровня жизни в 
стране. Планируемая ассоциация 
Украины с Евросоюзом может при-
вести к дальнейшему ухудшению 
экономической ситуации и бюджет-

ным потерям почти в 400 миллионов 
евро. Украина не только не сможет 
поставлять в Европу свою сельско-
хозяйственную и машиностроитель-
ную продукцию, но и рискует поте-
рять собственный рынок, который 
при отмене таможенных пошлин 
займет более конкурентоспособная 
европейская продукция.

Уже сейчас страна испытывает 
серьёзные проблемы со сбытом 
машиностроительной продукции, 
сыра и молока, металла и зерна, 
сырьё удается продавать только по 
цене ниже себестоимости. Оста-
новлены такие украинские гиганты, 
как «Азовсталь», Запорожский авто-
мобильный завод, Кременчугский 
сталелитейный завод, Львовский 
автобусный завод. Продолжается 
системный энергетический кризис. 
Отсутствие средств на покупку 
российского природного газа и 
потеря угольных регионов Дон-
басса вынуждают киевские власти 
спешно искать источники недоро-
гого, а лучше бесплатного топлива. 
Украина так и не рассчиталась за 
поставленные из ЮАР 85 тысяч 
тонн каменного угля. Повторить 
подобный ход с Польшей, США, 
Великобританией, Россией, а тем 
более с Новороссией, ей теперь едва 

ли удастся. Поняв, что бесплатного 
угля и газа уже не будет, киевские 
власти призывают население шире 
использовать альтернативные виды 
биотоплива – коровий и свиной 
навоз, богатый метаном, солому, 
гречневую шелуху, опилки и выра-
щиваемую на дрова вербу.

Для предотвращения экономиче-
ского коллапса и очередного майда-
на правительству Украины уже при-
ходится проводить так называемую 
политику «социал-дарвинизма», 
направленную на максимальное 
урезание социальных обязательств 
государства перед наименее за-
щищенными слоями населения. 
Киевские власти продолжают гра-
бить бюджетников и пенсионеров 
Донбасса, полностью прекратив им 
все выплаты. В ближайшее время 
будут резко увеличены тарифы 
на коммунальные услуги, газ и 
электроэнергию, урезаны затраты на 
образование, науку и медицину.

При этом затраты на оборону 
и продолжение так называемой 
«антитеррористической операции» 
на юго-востоке предполагается 
увеличить втрое – почти до 60 мил-
лиардов гривен. Но это едва ли 
приведёт к ожидаемым результатам 

по причине тотальной коррупции 
и казнокрадства. Все 23 года укра-
инской независимости, от первого 
до пятого президента – Кравчука, 
Кучмы, Ющенко, Януковича и По-
рошенко – состояние вооруженных 
сил Украины только ухудшалось с 
каждым годом. По оценкам воен-
ных экспертов, сегодня украинская 
армия реально имеет не более 350 
танков, из которых всего десять 
современных – «Оплот М», чуть 
более полутора тысяч артиллерий-
ских орудий и реактивных систем 
залпового огня, 160 самолетов и 
вертолетов, шесть боевых кораблей. 
За неполный год «антитеррористи-
ческой операции» против мирного 
населения Донецкой и Луганской 
народных республик ВСУ без-
возвратно потеряли более 65 про-
центов имевшейся у них боевой 
техники. При этом Украина отказа-
лась бесплатно принять от Канады  
20 боевых самолетов F-18, так как 
на их содержание и обслуживание 
требуются значительные средства. 
Зато киевские власти с радостью 
приняли от США помощь в виде 
военного снаряжения и армейских 
сухих пайков, которые сразу же 
были перепроданы через Интернет 
и в войска даже не попали.
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 Нет ничего более безнадёжного, чем развлечение по плану. Сэмюэл Джонсон

Звоните нам:
телефон реДакции (3519) 39-60-74
телефон отДела рекламы (3519) 39-60-79

 украина | в 2015 году незалежную ждут тяжёлые испытания

 инициатива | новогодние и майские каникулы в россии могут сократиться

Вместо газа – биотопливо

 экономика

Национальная валюта
Страны – члены Евразийского экономического союза, в 
который входят Россия, Белоруссия, Казахстан и Армения, 
намерены отказаться от взаимных расчётов в долларах и 
евро.

Переход на расчеты в национальных валютах стран – членов 
организации (российские и белорусские рубли, тенге и драмы) 
должен состояться к 2025-2030 годам. Это следует из проекта 
концепции развития платёжных систем на территории ЕАЭС, 
представленном в конце ноября в Казани.

По словам председателя совета директоров Национального 
платёжного совета Александра Мурычева, участвующего в 
разработке концепции, документ предусматривает создание ин-
фраструктуры общего платёжного пространства стран-участниц, 
которая позволяла бы проводить взаимные расчёты с помощью 
национальных платёжных карт.

В настоящее время, по словам Мурычева, на американские 
доллары и евро приходится около половины взаимного платёж-
ного оборота между странами ЕАЭС, что повышает зависимость 
организации от других стран.

29 мая 2014 года президенты Белоруссии, России и Казахстана 
подписали договор о Евразийском экономическом союзе. В нача-
ле октября к нему присоединилась Армения. В силу соглашение 
вступит с 1 января 2015 года.

По данным Евразийской экономической комиссии, в 2013 году 
общий оборот между странами – членами Таможенного союза 
(предшественник ЕАЭС) составил 64,1 миллиарда долларов, при 
этом 50 процентов из них проводятся в рублях, 40 процентов – 
в долларах, 8–9 процентов – в евро, около одного процента – в 
других валютах.

 акция

СПИД не спит
Акция, организованная местным отделением всероссий-
ской общественной организации «Молодая гвардия «Единой 
России», направленная на привлечение внимания населе-
ния к проблеме борьбы со СПИДом, прошла на Площади 
народных гуляний.

Как пояснил начальник штаба «молодогвардейцев» Евгений 
Шарлыков, люди должны беречь себя и не забывать о здоровье. 
Хотя о синдроме приобретенного иммунного дефицита знают 
все, тем не менее, некоторые представители половозрелого 
населения пренебрегают личной гигиеной и не пользуются 
средствами контрацепции. На вопрос, почему акция проходит 
в достаточно благополучном районе города и, может, стоило бы 
пропагандировать здоровый образ жизни там, где преобладает 
маргинальное население, Шарлыков ответил, что место большой 
роли не играет:

– Зачастую все мы подвержены риску заболеть. А Площадь 
народных гуляний – место многолюдное, здесь многие обратят 
на нас внимание.

«Молодогвардейцы» развернули жёлтый транспарант, над-
пись на котором гласила, что молодёжь против СПИДа. А ещё 
активисты запаслись плакатами, вещавшими: «СПИД не спит», 
«Вместе во имя жизни».

Горожане могут бесплатно обследоваться на ВИЧ-инфекцию 
в Магнитогорском центре «СПИД», который находится при го-
родской больнице № 1 имени Г. И. Дробышева по адресу: улица 
Чкалова, 44, корпус 9, в будни с 8.00 до 15.00. Консультирование 
психолога  до и после тестирования – в кабинете № 13. Телефоны 
центра: 28-49-30, 28-49-82.

 грипп

Пока под контролем
В Российской Федерации продолжает сохраняться низкий 
уровень заболеваемости гриппом и ОРВИ. Об этом сооб-
щили в пресс-службе Роспотребнадзора.

Незначительное превышение недельных эпидемических по-
рогов по совокупному населению отмечено в пяти субъектах 
России. Это Вологодская область, Республики Карелия и Баш-
кортостан, Пермский край и Ненецкий автономный округ. Пре-
вышение порога зарегистрировано в городах Иваново, Кирове, 
Ульяновске, Екатеринбурге, Владивостоке и Благовещенске.

«Превышение недельных эпидемиологических порогов по за-
болеваемости гриппом и ОРВИ обусловлено преимущественно 
за счёт детского населения», – сообщили в Роспотребнадзоре. 
Как уточнили в ведомстве, превышение порогового уровня 
заболеваемости взрослого населения на прошедшей неделе не 
отмечалось ни в одном субъекте РФ.

 наЗначение

Министерская должность
Алексей Бобраков (на фото) утверждён в долж-
ности министра имущества и природных ресурсов 
Челябинской области. К новой работе Алексей 
Евгеньевич приступит с 1 января 2015 года. Со-
ответствующее постановление подписано главой 
региона.

Напомним, согласно утвержденной 
губернатором Борисом Дубровским но-
вой структуре органов исполнительной 
власти, которая будет сформирована к 
1 января 2015 года, министерству эко-
номического развития будут переданы 
полномочия министерства промышленности и природных ресурсов 
в сфере промышленности. Кроме того, минпром будет переименован 
в «министерство имущества и природных ресурсов».

Досье «ММ»
Алексей Евгеньевич Бобраков родился 16 февраля 1981 года в 

Магнитогорске. В 2003 году окончил Магнитогорский государ-
ственный технический университет имени Г. И. Носова по специ-
альности «технология машиностроения». Трудовой путь начал в 
2003 году слесарем-ремонтником в ОАО «ММК». С 2003 по 2011 
годы работал укладчиком-упаковщиком, резчиком холодного ме-
талла, оператором поста управления,  ведущим специалистом по 
кадрам ОАО «ММК». На комбинате совмещал трудовую деятель-
ность с общественной: в январе 2009 года избран заместителем 
председателя, а в 2011 году – председателем союза молодых ме-
таллургов. В декабре 2011 года вошёл в состав Государственной 
Думы шестого созыва по федеральным спискам фракции «Единая 
Россия». В Госдуме был членом комитета по природным ресурсам, 
природопользованию и экологии. 16 января 2014 года добровольно 
сложил полномочия депутата, 22 января назначен министром про-
мышленности и природных ресурсов Челябинской области.

В Госсовете Татарстана посчи-
тали, что россияне слишком 
много отдыхают, и внесли в 
Госдуму законопроект, в кото-
ром предлагают не переносить 
выходной день, если праздник 
выпадает на субботу или вос-
кресенье. И если депутаты его 
примут, отдыхать мы будем 
меньше, пишет «Российская 
газета».

О
бъяснили свою инициативу 
законодатели Татарстана тем, 
что длительные каникулы при-

водят к дестабилизации деятельно-
сти предприятий, снижению уровня 
производства, повышению расходов 
на оплату труда, а следовательно – к 
снижению производства и замедле-
нию темпов экономического роста.

По мнению авторов законопроекта, 
норма о переносе выходных, закре-
пленная в Трудовом кодексе, устарела, 
потому что принята была в 1992 году, 
когда официальных праздничных дней 
в России было меньше – всего девять. 
А теперь их четырнадцать: 1, 2, 3, 4, 5, 
6 и 8 января – новогодние каникулы, 
7 января – Рождество, 23 февраля – 
День защитника Отечества, 8 Марта 
– Международный женский день, 1 
мая – Праздник весны и труда, 9 Мая – 
День Победы, 12 июня – День России 
и 4 ноября – День народного един-
ства. Плюс переносы добавляют 3–4 
дополнительных выходных дня.

«Длительные праздники в зна-
чительной мере влияют на про-
мышленное производство, которое 
ежегодно только за январь теряет 
порядка десяти процентов выручки. 
С принятием законопроекта количе-
ство дней отдыха уменьшится, что 
частично позволит решить проблему 
сокращения фонда рабочего време-
ни», – говорится в пояснительной 
записке к документу.

Однако эксперты придерживаются 
другого мнения. По словам директо-
ра Института социальной политики и 
социально-экономических программ 
НИУ ВШЭ Сергея Смирнова, долгие 
праздники экономике не угрожа-
ют. Во-первых, потому что не все 
россияне отдыхают на каникулах, 
многим приходится трудиться. Это 
касается таких сфер, как бытовое 
обслуживание, транспорт, торговля, 
автозаправочные станции, кафе и 
рестораны, агентства по недви-
жимости. Как не отказываются от 
обслуживания клиентов и многие 
банки, и другие учреждения. Также 
не останавливаются в праздники 
металлургические предприятия, 
добыча полезных ископаемых, не 
отдыхают врачи, пожарные, полицей-
ские. Во-вторых, во время каникул 
люди тратят гораздо больше денег, 
чем в будние дни. Таким образом, в 
экономике происходит компенсация, 
«плюс на минус», утверждает Сергей 
Смирнов.

А по мнению проректора Акаде-
мии труда и социальных отношений 
Александра Сафонова, праздники 
стимулируют работодателей при-
нимать на работу больше людей, 
особенно в сферы, где работа по-
сменная и предприятие не может 
себе позволить уйти на каникулы. 
Таким образом, это способствует 
балансировке рынка труда.

Тем временем член Комитета Гос-
думы по труду, социальной политике 
и делам ветеранов Валерий Трапез-
ников заявил, что он категорически 
против инициативы Татарстана, 
сообщают СМИ. «Не надо этого. По 
количеству выходных дней мы не 
на самом первом месте, и потом я 
считаю, нельзя непрерывно менять 
статьи в Трудовом кодексе. А на 
производстве, там, где люди интен-
сивно трудятся, лишний выходной 

не помешает. Так как высокая про-
изводительность возможна только в 
двух случаях – при большой зарплате 
и хорошем отдыхе», – сказал депутат. 
И выразил надежду, что коллеги с 
ним согласятся.

Предложение законодателей о 
сокращении новогодних и майских 
каникул мало взволновало магни-
тогорцев. «ММ» провёл опрос  и 
убедился: уральцы настолько суро-
вы, что без труда приспособятся к 
коротким каникулам, как однажды 
уже приспособились к продолжи-
тельным. 

Валентина УльяноВа, маши-
нист крана листопрокатного цеха 
№ 3 оао «ММК»:

– На моей семье никак не сказа-
лось удлинение каникул и почти не 
скажется сокращение. Старший сын 
и муж работают в моем цехе по-
сменно – они и не заметят потери. Я 
в декретном отпуске с третьим сыном 
– тоже не замечу. Жалко только, если 
сокращение коснётся и школьных 
каникул: средний сын Максим в этом 
году первоклассник – по собственной 
учёбе помню, как всегда не хватало 
последнего дня каникул перед длин-
ной третьей четвертью. 

олеся СоКолоВа, бухгалтер 
центральной бухгалтерии оао 
«ММК», победительница конкурса 
красоты «Жемчужина-2010»:

– Жалко было бы потерять кани-
кулярные дни – мы их все исполь-
зуем на семейный отдых. Но если 
смотреть реально: на это хватает 
пяти дней в новогодье и трёх в мае. 
К тому же короткие каникулы – это 
экономнее для семьи. 

николай, директор торгово-
складского комплекса:

– Многие горожане сразу после 
празднования Нового года включа-
ются в ремонты квартир и стараются 
всё успеть за несколько дней. На на-
шей торговой площадке в это время 

очень оживлённо. Сокращение зим-
них каникул даже на день обернётся 
значительным снижением продаж 
стройматериалов. Но не думаю, что 
это может привести к сокращению 
рабочих мест: в масштабах года 
ущерб компенсируется.  А вот уко-
роченный весенний отдых не так 
сильно скажется на объёме продаж 
– эти каникулы магнитогорцы ак-
тивнее используют, чтобы вырваться 
из города. 

Светлана, администратор сети 
продуктовых магазинов:

– Если будем меньше отдыхать 
зимой – магазины уйдут в минус по 
продаже спиртного. А на реализации 
продуктов питания никак не скажет-
ся: кушать хотят всегда – в выходные 
и рабочие дни. Майские каникулы и 
вовсе кассы не делают – хоть длин-
ные, хоть короткие: горожане прово-
дят эти дни за городом, часто там и 
продукты покупают или оставляют 
деньги в кафе, шашлычных.  

Виктор липатКин, руко-
водитель правобережного меж-
районного следственного отдела, 
полковник юстиции:

– Однозначно поддержу намерение 
законодателей сократить каникулы. 
Нашей работе это прибавит опера-
тивности: у преступлений каникул 
не бывает, и мы над их раскрытием 
работаем, не оглядываясь на празд-
ники. А учреждения, которые могли 
бы помочь в этом информацией, до-
кументами, – закрыты. Это тормозит 
нашу работу.

А вот рассчитывать на гарантиро-
ванное сокращение преступности за 
счёт сокращения отдыха не стоит. С 
одной стороны, затянувшееся без-
делье действительно иных зовёт «на 
подвиги», и у коротких каникул всё 
же больше перспективы пройти без 
происшествий. С другой, преступ-
ность необязательно «выстреливает» 
там, где её ждут: у нее своё «распи-
сание».  Поживём – увидим.  

Работа не волк
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Реклама

 Телефон отдела рекламы 39-60-79, e-mail: reklama@magmetall.ru 

Звоните нам:
телефон Редакции (3519) 39-60-74
телефон отдела Рекламы (3519) 39-60-79

 частные объявления

Чтобы обеспечить вам достойную старость, обогреть одиноких 
и скрасить вашу жизнь на склоне лет, акционерное общество 
«магнитогорский металлургический комбинат» построило прекрасный 
дом «Ветеран». 
Сегодня в нём проживают более сотни бывших металлургов, которые по-
селились здесь с первых дней его существования и не жалеют о перемене 
места жительства. но в нашем тёплом и уютном доме остались свободные 
квартиры для тех, кто по-прежнему прозябает в одиночестве, кто в связи 
с возрастом, болезнью или инвалидностью испытывает трудности.
не зря говорят: лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать. При-
езжайте к нам, адрес: пр. Сиреневый, 16, конечная остановка автобусов  
№ 21, 24, администрация дома познакомит вас с условиями заселения в 
новую квартиру. телефоны: 30-12-97, 30-81-11. 

Дирекция МГ БОФ «Металлург»

Приглашает дом «Ветеран»!

Продам
*2к. кв. по Уральской, 36, 

2/4 эт. 65/40/12. Простор-
ная! 2350000 р. Т. 8-912-
805-06-56.

*Квартиру. Риелтор 10 т. р . 
Т. 43-13-45.

*Срубы с доставкой: 3х5 – 
41 т. р., 3х4 – 39 т. р., 3х3 – 37 
т. р. Т. 8-937-349-76-24.

*Цемент. Песок. Щебень. Т. 
45-10-40.

*Цемент. Песок. Щебень. Т. 
431-437.

*Евровагонку (сосна, липа), 
блокхаус, фальшбрус, доску 
пола, фанеру. Т. 8-904-973-
41-43.

*Уголь в мешках, навалом. 
Т. 29-00-37.

*Дрова берёзовые, недо-
рого. Т. 43-91-82.

*Дрова Т. 8-912-400-10-
48.

*Поликарбонат. Т. 45-48-
48.

*Дом в п. Озёрное. Т. 8-961-
578-82-40.

КуПлю
*Комнату. Т. 45-14-97.
*Однокомнатную. Т. 45-

14-97.
*Двухкомнатную. Т. 45-14-

97.
*Трёхкомнатную. Т. 45-14-

97.
*Выкуп авто любых марок. 

Дорого. Т. 464-555.
*Холодильник, ванну, ма-

шинку б/у. Т. 47-31-00.
*Ванну, холодильник, плиту 

и т. д. Т. 45-44-94.
*Ванну, холодильник, сти-

ралку. Т. 8-909-093-51-11.
*Кирпич б/у. Т. 29-00-37.
*Гармонь. Т. 8-922-746-

43-57.
*Европоддоны. Т. 8-929-

235-97-14. 

сдам
*Часы, ночь. Т. 8-906-871-

17-83.
*Часы, сутки. Т. 8-908-815-

06-75.
*Ночь, часы. Т. 8-912-408-

00-88.
*Ночь, часы. Т. 8-908-57-

111-00.
*Часы. Т. 8-904-970-24-07.
*Посуточно. Т. 8-919-350-

89-50.

*Посуточно. Т. 8-908-581-
64-89.

сниму
*Квартиру. Т. 8-950-746-

48-53.
*Жильё. Т. 45-00-34.
*Жильё. Т. 43-49-63.
*Жильё. Т.: 49-13-13, 8-951-

810-00-09.
*Жильё. Т. 29-44-94.

услуги
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструк-
ции из собственного металло-
проката. Т. 49-16-30.

*Сварочные работы. Т. 
8-904-977-25-77.

*Двери, тамбуры. Т. 8-904-
801-17-72.

*Отделка деревом балконов, 
бань. Недорого. Т. 8-982-103-
15-22.

*Установка замков. Вскры-
тие. Т. 49-28-28.

*Вскрытие. Установка зам-
ков. Т. 49-49-01.

*«Секрет». Вскрытие замков, 
машин. Установка замков. Т.: 
47-77-75, 8-963-477-81-38.

*Установка замков, вскры-
тие. Гарантия. Т. 45-07-65.

*Установка замков, отделка, 
вскрытие. Т. 45-03-49.

*Установка замков, вскры-
тие. Гарантия 2 г. Т. 43-35-
34.

*ООО «АкваСтройЭксперт». 
Замена водопровода, кана-
лизации. Т.: 45-09-89, 8-912-
805-09-89.

*Профессиональная заме-
на водопровода, канализа-
ции, отопления. Т.: 45-01-69, 
8-912-805-01-69.

*Сантехработы. Т. 8-963-
479-99-19.

*Водопровод, канализация. 
Т. 8-909-097-82-24.

*Водопровод. Т. 8-952-529-
09-16.

*Пластик, канализация, сан-
фаянс. Гарантия. Скидки пен-
сионерам. Т. 45-00-21.

*Сантехработы. Гарантия. 
Качество. Пенсионерам скид-
ки. Т.: 45-11-41, 8-963-478-
56-57.

*Водопровод, отопление 
(котлы), канализация. Т.: 49-
22-17, 8-908-095-33-10.

*Водопровод, отопление. Т. 
46-11-44.

*Сантехработы. Т. 44-93-
03.

*Прочистка канализации. Т. 
28-01-05.

*Сантехработы. Т. 8-968-
117-66-08.

*Качественный ремонт 
квартир. Быстро. Недоро-
го. Пенсионерам скидки. Т. 
8-904-974-39-98.

*Натяжные потолки. Дёше-
во. Т. 45-40-50.

*Ремонт квартир. Т. 45-
40-50.

*Монтаж панелей. Т. 8-909-
747-15-98.

*Натяжные потолки. Ново-
годние скидки. Т. 43-40-65.

*Натяжные потолки.  Т. 
8-912-790-74-02.

*Гипсокартон, электромон-
таж, сантехнические работы. 
Т. 8-919-403-54-14, Андрей. 

*Натяжные потолки. Взры-
вобезопасное оборудование. 
Т. 8-909-0999-211.

*Ремонт квартир. Т. 8-919-
121-82-42.

*Ремонт квартир. Т. 29-
77-83.

*Ремонт. Т. 8-908-068-88-
22.

*Потолки. Т. 8-902-896-92-
14.

*Домашний мастер. Т. 43-
95-28.

*Домашний мастер.  Т. 
8-951-441-43-13.

*Домашний мастер.  Т. 
8-968-119-10-15.

*Ремонт, регулировка пла-
стиковых окон. Стеклопакеты. 
Откосы. Т. 8-909-093-27-98.

*Замена стеклопакетов. 
Ремонт, регулировка окон. Т.: 
43-99-33, 20-13-08.

*Окна. Откосы на окна и 
двери. Качество. Гарантия. 
Рассрочка. Т.: 43-99-33, 20-
13-08.

*Откосы. Недорого. Т. 43-
19-50.

*Откосы. Т. 43-20-95
*Откосы. Т. 43-08-12.
*Перетяжка мебели. Бы-

стро. Качественно. Т. 8-908-
579-65-44.

*Кухни, шкафы, фотопечать. 
Т. 43-15-07.

*Изготовление, сборка ме-
бели. Т. 47-00-88.

*Электрик квалифицирован-
ный. Т. 8-951-437-93-75.

*Электромонтаж. Т. 8-912-
309-24-26.

*Электрик. Качественный 
монтаж. Т. 8-951-789-41-80.

*Электроработы. Недорого. 
Т. 8-951-791-64-34.

*Ваш электрик. Т. 8-906-
853-71-99.

*Электрик. Т. 43-99-21.
*Электрик. Т. 8-908-091-

99-33.
*Ремонт холодильников. 

Пенсионерам скидки. Т.: 30-
17-07, 8-904-803-65-05.

*Ремонт любых холодиль-
ников. Качество. Гарантия. Т. 
8-904-975-76-69.

*Ремонт холодильников. 
Бесплатные консультации. Т.: 
59-10-49, 8-922-759-10-49.

*Ремонт холодильников. 
Профессионально. Т. 43-61-
34.

*Ремонт холодильников. 
Пенсионерам скидки. Т. 
8-904-812-01-88.

*Ремонт любых телевизо-
ров, мониторов, с/м. Гаран-
тия. Т. 8-951-488-03-59.

*Профессиональный ремонт 
телевизоров, мониторов. Т. 
43-49-38.

*Ремонт швейных машин. Т. 
8-906-852-31-71.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Вызов бесплатно. 
Пенсионерам скидки. Т. 45-
63-95.

*Ремонт любых телевизо-
ров. Гарантия.  Пенсионерам 
скидки. Вызов бесплатно. Т.: 
46-21-16, 8-908-086-21-16.

*Ремонт любых телевизо-
ров. Гарантия. Вызов бесплат-
ный. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Скидки. Т.: 23-99-09, 
8-904-800-59-77.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Скидки. Т. 45-05-24.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т. 45-70-10.

*Телемастер. Т. 8-964-247-
91-78.

*Телеремонт. Т. 29-64-54.
*ТВ-антенны! Т. 43-15-51.
*Телеантенны! Пенсионе-

рам скидки. Т. 44-03-75.
*Антенны! Ремонт. Т. 8-951-

810-10-55.
*Триколор ТВ. Обмен. Т.: 

299-000, 299-001.
*Триколор ТВ на 2 ТВ. Пр. 

Ленина, 104. Т.: 28-99-00, 
46-10-10.

*Профессиональный ремонт 
и настройка компьютеров. 

Переустановка Windows – 
500 р. Разблокировка – 400 
р. Выезд. Звоните: 45-02-29, 
8-909-749-69-25.

*Компьютерная помощь. Т. 
46-60-06.

*Ремонт компьютеров, 
ноутбуков. Настройка. Раз-
блокировка. Антивирусы. Т. 
28-08-16.

*Ремонт стиральных машин, 
телевизоров и т. д. Т. 8-932-
013-89-98.

*Ремонт стиральных машин. 
Гарантия. Т. 8-922-758-19-
57.

*Ремонт бытовой техники. Т. 
8-951-789-41-80.

*Логопед. Т. 43-90-28.
*«ГАЗели». Т. 45-28-00.
*Оперативно. Ежедневно. 

«ГАЗели»: длинные, высокие, 
обычные. Доставки. Пере-
езды. Грузчики. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-03-03.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 45-
33-93.

*«ГАЗели». Любое время. Т. 
46-03-82.

*«ГАЗели», грузчики от 180 
р. Т. 8-912-806-00-33.

*«ГАЗели». Т. 45-10-40.
*Манипулятор 5 т. Т. 49-

20-16.
*«ГАЗели», грузчики. Город, 

межгород, переезды. Т.: 30-
94-19, 8-963-476-84-38.

*«ГАЗель». Т. 8-906-852-
32-77.

*«ГАЗель». Т. 8-964-245-
43-32.

*«ГАЗель». Т. 8-968-116-
46-22

*«ГАЗели». Быстро. Недоро-
го. Т. 8-967-869-11-20.

*«ГАЗель». Реально недоро-
го. Т. 46-70-80.

*Грузоперевозки, трезвые 
грузчики. Т. 8-951-439-61-51.

*Грузоперевозки до 3,5 т, 
до 6 метров. Т. 8-922-713-
89-22.

*«ГАЗели». Т. 43-08-12.
*«ГАЗель» от 250 р. Т. 466-

566.
*Грузоперевозки. Недорого. 

Т. 433-013.
*«ГАЗель». Дёшево. Т. 8-908-

586-57-19.
*«ГАЗели» недорого. Т. 49-

33-52.
*«ГАЗели». Грузчики. Т. 8-951-

44-97-224.
*«ГАЗель», грузчики. Т. 45-

35-02.

*«ГАЗели»,  грузчики. Т. 
8-909-098-07-05.

*«ГАЗель» 4,2 м. Т. 8-951-
489-74-49.

*Ремонт швейных машин. Т. 
8-909-094-86-38.

*Сантехмастер. Т. 43-05-
41.

*Ремонт квартир. Т. 8-951-
819-59-27.

*Установка дверей. Т. 43-
95-41.

*«ГАЗели». Грузчики. Т. 59-
02-79.

*Кафельщик. Т. 8-951-818-
05-57.

*Потолки, стены. Выравни-
вание. Шпатлёвка. Обои. Т. 
8-904-975-96-24.

*Балконы металлические, 
пластиковые. Евровагонка. 
Т. 49-47-33.

требуются
*Санаторию-профилак-

торию «Южный» – плотник. 
Обращаться: ул. Зелёная, 1. 
Т. 8 (3519) 21-40-21.

*Организация примет на 
временную работу сотрудни-
ка для выполнения работ по 
архивированию документа-
ции. Опыт работы приветству-
ется. Обращаться по телефону 
25 56 39.

*Швея с опытом. Т.: 8-951-
473-71-21, 40-06-81.

*Диспетчер. Т. 8-912-472-
80-97.

*Диспетчер. Т. 8-912-773-
51-24.

*Диспетчер. Т. 8-908-815-
03-39.

*Подработка. Обучу.  Т. 
8-904-810-58-50.

*Оператор-консультант. Т. 
59-14-50.

*Оператор-консультант. Т. 
8-909-097-68-17.

*Кадровик. Т. 45-96-88.
*Оператор на телефон. Т. 

8-968-117-43-94.
*Работа в офисе. Т. 8-982-

337-56-20.
*Банщица. Т. 8-908-06-977-

22.
*Администратор. Т. 8-903-

090-95-92.
*Администратор. Т. 8-919-

351-11-70.

считать  
недействительным

*Пакет документов на имя 
Воронина Р. А.

Коллектив и совет ветеранов  
литейного цеха ЗАО «МРК» скорбят 

по поводу смерти 
НЕФЕДОВОЙ 

Любови Степановны 
и выражают соболезнование
 родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
литейного цеха ЗАО «МРК» 
скорбят по поводу смерти 

ЛАБУТИНА 
Александра Харламовича 

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦРМО-1 ЗАО «МРК»  

скорбят по поводу смерти 
СУХОВОЙ 

Анастасии Егоровны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦРМО-1 ЗАО «МРК»  

скорбят по поводу смерти 
ГРИГОРЬЕВА 

Александра Алексеевича 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦРМО-2 ЗАО «МРК»  

скорбят по поводу смерти 
КОСТРЮКОВОЙ 

Галины Константиновны 
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Любовь Михайловну  
ГУРИНУ, 

Анатолия Петровича  
ПОХОМОВА –  

с юбилеем!
Желаем здоровья, бодрости 

духа, жизненного оптимизма 
и добрых надежд.

Администрация, профком  
и совет ветеранов УПП  

ОАО «ММК»
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Ольгу Дмитриевну ДЬЯКОНОВУ, Виктора Дмитриевича 
КОБЕЛЕВА, Валентину Владимировну КУЛЕШОВУ, Ни-
колая Михайловича МЫШКИНА, Николая Андреевича 
ЛИСИЧКИНА – с юбилеем! 

Желаем крепкого здоровья, семейного счастья, удачи и добра.

Галину Васильевну ЕРМАКОВУ, Василия Павловича ЗРО-
ЖЕВСКОГО, Марию Алексеевну ИГНАТОВУ, Рафаила Габду-
лаевича ИСМАГИЛОВА, Любовь Кузьминичну КОРОСТЕЛЕВУ, 
Николая Григорьевича КОСТЫРКО, Анатолия Ивановича КОЧЕ-
РИНА, Александра Николаевича КОЧУТИНА, Елену Алексеевну 
КУЗНЕЦОВУ, Николая Ивановича КУПЕРВАСОВА, Виктора 
Андреевича КУРАЧЕНКО, Владимира Васильевича КУЛИНКА, 
Анну Ивановну КУЗОВЛЕВУ, Анатолия Яковлевича ЛАВРОВА, 
Юрия Григорьевича ЛОГВИНЕНКО, Валентину Семёновну 
ЛОШКАРЕВУ, Владимира Васильевича ЛУШНИКОВА, Люд-
милу Николаевну ЛЫСЕНКОВУ, Александра Тимофеевича 
МИРОНОВА, Виктора Васильевича МУРИНА, Ивана Алек-
сеевича МУНЬКИНА, Вячеслава Сергеевича НИКОЛАЕВА, 
Татьяну Афанасьевну НОВИКОВУ, Эмму Ивановну ПАПШОВУ, 
Григория Евгеньевича ПУГАЧЕВА, Анну Александровну РОС-
ЛЯКОВУ, Екатерину Фёдоровну САЗОНОВУ, Наталью Ивановну 
СПИВАКОВУ, Сергея Дмитриевича СТУДЕНИКИНА, Михаила 
Ивановича ФЕДИЧКИНА, Екатерину Васильевну ЧЕПУРНОВУ, 
Михаила Николаевича ШАРАБАРОВА, Галину Григорьевну 
КРАСНИЦКУЮ, Виктора Петровича КОРЯКИНА, Нину Кон-
стантиновну ИВАНОВУ, Анатолия Андреевича ЕФИМОВА, 
Николая Петровича ЮДИНА, Габтелбария Мухаметгалиевича 
МУХАМЕТГАЛИЕВА, Анатолия Яковлевича КОТЕНЕВА, 
Валентина Павловича СМИРНОВА, Юрия Семёновича КИ-
СЕЛЕВА, Ивана Тимофеевича ГАВРИЛОВА, Нину Андреевну 
СТЕПАНОВУ, Лидию Михайловну СЫЧЕВУ, Бориса Степано-
вича СКРЕБКОВА, Наила Ахметяновича СИТДИКОВА, Николая 
Ивановича ТЕРЕЩЕНКО – с днём рождения!

Желаем крепкого здоровья, счастья и благополучия на долгие 
годы.

Администрация, профком и совет ветеранов ЛПЦ-3(ПМП) ОАО «ММК»

На мужчину отсутствие секса дей-
ствует угнетающе. Жизнь теряет 
краски, не приносит радости, если 
мужчина по какой-то причине не 
имеет полноценной возможности удо-
влетворить свою плоть. Преодоление 
этой, не побоимся сказать, проблемы 
века занимает умы современных учё-
ных. Одна из последних разработок в 
этой области – растительный комплекс 
ПАН ЦУЙ.

ПАН ЦУЙ – это нелекарственное 
средство, являющееся источником 
биологически активных компонентов, 
таких как глицирризиновая кислота, 
элеутерозиды, гингозиды, витамин Е, 
цинк и другие.

Уникальность ПАН ЦУЙ состоит в 
том, что при его разработке ставилась 
задача – в основу состава заложить 
редкие дикорастущие растительные ком-
поненты, которые упоминаются в составе подобных 
стимуляторов в исторических хрониках исчезнувших 
народов царства Бохай и чжурчженей, проживавших 
на территории юга Дальнего Востока. А также при-
влечь известные, отлично себя зарекомендовавшие 
вещества, используемые в современных парафар-
мацевтиках.

В результате создано средство, компоненты которо-
го способствуют повышению потенции, возбуждают 
половую активность, улучшают сексуальные ощуще-
ния, способствуют устранению чувства дискомфорта, 
неуверенности, скованности и страха, повышают 
половое влечение. С уверенностью можно сказать, 
что ПАН ЦУЙ оказывает возбуждающее действие, 

повышая либидо. Действие ПАН ЦУЙ 
обеспечивают растения эндемики, в 
том числе легендарные женьшень, элеу-
терококк, иохимби, пальма сереноа.

Целенаправленное применение ПАН 
ЦУЙ позволит поддержать потенцию 
мужчины. ПАН ЦУЙ – это 30 взрывных 
порций полноценной любви, которые 
помогут вернуть вам силу молодости!

Приобретайте Пан Цуй в аптеках 
«Классика» по адресам:

• пр. Пушкина, 28, тел. 39-02-44
• ул. Октябрьская, 2, тел. 20-64-35
• пр. К. Маркса, 42, тел. 20-69-37
• ул. Советская, 40, тел. 20-91-22
• ул. Бахметьева, 33, тел. 44-54-00
• ул. Труда, 38, тел. 30-00-20

• ул. Калмыкова, 3А, тел. 40-44-23
• ул. Доменщиков, 19, тел. 30-00-55

• ул. Ленинградская, 32, тел. 23-33-44
• пр. К. Маркса, 190, тел. 30-70-22

• пр. К. Маркса, 107, тел. 26-34-44
• пр. К. Маркса, 75, тел. 27-81-79
• ул. Грязнова, 4, тел. 42-24-80
• пр. К. Маркса, 168, тел. 35-07-70
• пр. К. Маркса, 156, тел. 42-20-21
• ул. Вокзальная, 122, тел. 23-29-29
• пр. Ленина, 37, тел. 22-33-99
• пр. Ленина, 18, тел. 23-77-34
• пр. Ленина, 133, тел. 30-60-11
• пр. К. Маркса, 183, тел. 30-45-61

Фантастическая потенция!

Ефак Фассауловну АХМАРОВУ, Екатерину Сергеевну 
АЛФЕРЬЕВУ, Нину Ивановну ГАЛИЦКУЮ, Николая Григо-
рьевича ГОБЕЦ, Николая Илларионовича ГАМЕЙ, Николая 

Лаврентьевича КУЛИНА, Фаину Ивановну СИНИЦКИХ, Зи-
наиду Дмитриевну СОЛОННИКОВУ, Евгения Михайловича 

СЕМИРИКОВА – с юбилеем!
Желаем здоровья, хорошего настроения и всех 

земных благ.
Администрация, профком  

и совет ветеранов аглоцеха

Валентину Константиновну ВОЛКОВУ, Екатерину Александровну ГО-
ЛОВАШ, Людмилу Васильевну ГУЛЬКИНУ, Ольгу Борисовну ГОНЧАРОВУ, 
Марию Терентьевну ДОМАЧЕВСКУЮ, Сабиху Сабировну ЗАМИЛЕВУ, 
Антонину Андреевну ЛУНЁВУ, Марию Николаевну МАРИНИНУ, Нелли 
Степановну МЕРЕНКОВУ, Анастасию Филипповну МАСЛОВУ, Татьяну 
Ивановну ПОПОВУ, Валерия Григорьевича ПОЛЯКОВА, Клавдию 
Николаевну СЁМОЧКИНУ, Антонину Ивановну СЕРЖАНТОВУ, Викто-
ра Николаевича СТАЦЕНКО, Анну Михайловну ЮРЧЕНКО – с днём 
рождения!

                        Желаем здоровья и благополучия на долгие годы. 

Администрация, профком и совет ветеранов ЦЖТ УЖДТ ОАО «ММК»

Память Жива
4 декабря – 20 лет, 
как ушёл из жизни 
БАЙТМАН Владимир 
Григорьевич. Пере-
стало биться сердце 
доброго, жизнелю-
бивого человека. Его 
потеря невосполни-
ма. Вечная память, 
любовь и скорбь о 
нём будут жить в на-
ших сердцах.

Родные

Память Жива
4 декабря ис-

полняется 15 лет, 
как нет с нами до-
рогой жены, ма-
тери, бабушки, 
прабабушки КАР-
ТАШЕВОЙ Нины 
Афанасьевны. 
Кто знал её, по-
мяните. Помним, 
любим, скорбим.

Муж, дети,  
внуки, правнуки 

Память Жива
6 декабря – 7 лет, как 

трагически погиб мой 
дорогой, единствен-
ный сын ЛУЧИН Ва-
лерий Михайлович. С 
годами горечь утраты 
не уменьшается, боль 
сжимает сердце. Ва-
лерий был весёлым 
и жизнерадостным 
человеком, таким он 
навсегда останется в 
наших сердцах. Веч-
ная и светлая память.

Отец

Ивана Андрияновича ПРЕДЕИНА,  
Надежду Васильевну КОНОВАЛЬЧИК,  

Николая Анатольевича КУДРИНА,  
Феликса Ефимовича МИХЛИНА –  

с юбилеем!
Желаем  крепкого здоровья, счастья и благополучия.

Тамару Викторовну АДАМОВУ, Валерия Николаевича АЛЯТ-
КИНА, Михаила Матвеевича БЛАШКО, Валентину Алексан-
дровну БЛИНКОВУ, Ирину Павловну БОГДАНОВУ, Надежду 
Анатольевну ЗЛЕНКО, Санию Саматовну КАМАЛОВУ, Вален-
тину Григорьевну КОЛОМИНУ,  Лидию Григорьевну КОЛБИНУ, 
Таисию Александровну КУЧЕРЕНКО, Ольгу Михайловну КУШ-
НАРЕВУ, Галину Яковлевну КОРОТКОВУ, Якова Григорьевича 
МИРОНОВА, Варвару Тимофеевну НИКОЛАЕВУ, Александра 
Эдуардовича НОВОСЕЛОВА, Геннадия Фёдоровича ОБУХОВА, 
Клавдию Васильевну ПОЛУЭКТОВУ, Геннадия Алексеевича 
РУДИНА, Нину Николаевну САБУРКИНУ, Виктора Анатолье-
вича СЕМЕНИХИНА, Агафью Леонтьевну ХРАМЛЮК, Нину 
Семёновну ЮРЧИШИНУ – с днём рождения!

Желаем крепкого здоровья, счастья и благополучия.
Администрация, профком и совет ветеранов цеха эксплуатации  

УЖДТ ОАО «ММК»



АнАстАсия ЕпифАновА,  
влАдислАв КулиКов

Представители Ассо-
циации юристов России 
намерены серьезно 
доработать законопро-
ект, фактически раз-
решающий гражданам 
защищать свое жильё 
всеми возможными 
способами, пишет 
«Российская газета».

С
оответствующий зако-
нопроект был внесен 
в Госдуму минувшей 

весной группой сенаторов и 
присоединившимися к ним 
депутатами. Документ по-
мимо прочего предлагает 
четко прописать в Уголовном 
кодексе, что «не является пре-
ступлением причинение вреда 
лицу, посягающему на непри-
косновенность жилища путём 
незаконного проникновения 
в жилище против воли про-
живающего в нем лица».

Иными словами, когда не-
званый гость ломится в дом, 
хозяин будет вправе остано-
вить его любым способом. 
Ну а если грабитель вдруг 
при этом погибнет, значит, 
так ему на роду написано. У 
правоохранителей претензий 
не будет, дом – это святое.

Насколько эта идея попу-
лярна у граждан, говорить не 
надо. Тем не менее у правове-
дов к такому предложению от-
ношение неоднозначное. Ряд 
серьезных замечаний к про-
екту высказало правительство 
страны в своём официальном 
отзыве. Поэтому недавно до-
кументом продолжила зани-
маться комиссия Ассоциации 
юристов России по конститу-
ционному законодательству 
и государственному строи-
тельству.

К работе подключён и 
экспертно-консультативный 
совет при комитете Совета 
Федерации по конституцион-
ному законодательству и госу-
дарственному строительству. 
«Сохраняющиеся жесткие по-
зиции правоприменителей в 
данном вопросе в определён-
ной степени нарушают право 
человека на жизнь, – сказал 

ответственный секретарь 
комиссии Ассоциации юри-
стов по конституционному 
законодательству и государ-
ственному строительству 
Дмитрий Кравченко. – Про-
блема заключается в слишком 
поверхностном восприятии 
данного права. Между тем 
во всем мире под правом на 
жизнь понимается целая си-
стема принципов, в том числе 
возможность достойного, 
безопасного, уверенного про-
живания. Проще это можно 
выразить поговоркой «Мой 
дом – моя крепость».

В частности, законопроект 
прописывает случаи, когда 
для обороны все средства 
хороши и вина не ляжет на 
защищавшегося человека. 
Например, карт-бланш пред-
лагается дать при защите 
от изнасилования, когда на-
сильник явно физически 
сильнее жертвы. Также до-
кумент предлагает внести в 
Уголовный кодекс отдельную 
статью, прописывающую 
использование технических 
устройств для защиты дома 
или участка, читай, капканов 
и различных ловушек. Проект 
вводит такой принцип: что 

бы ни случилось с тайным 
гостем, хозяин не виновен. 
То есть в своем доме можно 
ставить самые опасные ло-
вушки. Правда, есть важные 
условия: границы владения 
при этом должны быть чётко 
обозначены. И, скажем, на за-
боре участка ставить ловушки 
или пускать ток по колючей 
проволоке нельзя. Ведь по-
страдать могут и те, кто вовсе 
не собирался забираться в 
чужой огород.

В свою очередь в Верхов-
ном суде считают, что дей-
ствующее законодательство 
по вопросам самообороны 
и так вполне достаточно. К 
тому же два года назад было 
принято постановление пле-
нума Верховного суда, разъ-
яснившее важные вопросы, 
связанные с правом граждан 
на защиту. Говорилось там 
и о тех же ловушках в доме. 
Пленум признал законным 
использование защитных 
приспособлений. При этом 
подразумевается, что незакон-
ные ловушки устанавливать 
нельзя: допустим, мины или 
гранаты на растяжках. Если 
же ловушки относительно не-
винные, то есть разрешённые 

законом, они имеют право 
быть.

Эксперты, работавшие над 
постановлением, объясняли 
тогда, почему, по их мнению, 
нельзя вводить в законе прин-
цип, заранее снимающий с хо-
зяина всякую ответственность 
за судьбу гостя. По их словам, 
есть опасность, что этим пра-
вилом начнут злоупотреблять, 
например, можно будет убить 
соседа, зашедшего за солью, 
и сказать, что была защита. И 
уж точно будут ссылаться на 
свое право «защиты жилья» 
хозяева, убившие гостей-
собутыльников в ходе пьяной 
ссоры. «Более полной реали-
зации потенциала статьи 37 
УК РФ «Необходимая са-
мооборона», как представля-
ется, могло бы способствовать 
принятие и последовательная 
реализация комплекса мер 
организационно-правового 
характера, направленных на 
повышение информирован-
ности граждан об их праве на 
причинение вреда в состоянии 
необходимой обороны, а так-
же на снижение количества 
ошибочных процессуальных 
решений, выносимых по со-
ответствующей категории 

уголовных дел (включая их 
необоснованное возбужде-
ние), – говорится в офици-
альном отзыве Верховного 
суда России. – Однако соот-
ветствующие предложения в 
законопроекте отсутствуют».

Юристы, работающие над 
доработкой проекта, соглас-
ны, что одной из проблем 
здесь является человеческий 
фактор: у многих правопри-
менителей сохраняется кон-
сервативный подход. Сейчас 
комиссия АЮР готовит свои 
предложения по совершен-
ствованию законопроекта 
и будет дальше продвигать 
инициативу.

Кстати, в Госдуме лежит 
ещё один проект, внесен-
ный примерно в то же время. 
Псковское областное Собра-
ние депутатов предлагает вне-
сти в статью «Необходимая 
самооборона» положение, по 
которому применение наси-
лия к гражданину, незаконно 
проникшему в жилище или 
транспортное средство, не 
будет считаться преступле-
нием. Не исключено, что 
комиссия АЮР учтёт и неко-
торые предложения из данной 
инициативы.

С 1 декабря эксперты начали 
рассчитывать стоимость вос-
становительного ремонта после 
аварии не только по единой 
методике, но и по четко уста-
новленным ценам.

Напомним, что с 17 октября страхов-
щики или их представители, эксперты-
техники, экспертные организации при 
проведении независимой технической 
экспертизы и судебные эксперты при 
проведении судебной экспертизы авто-
мобилей должны пользоваться единой 
методикой. Эту методику разработал 
Российский союз автостраховщиков 
совместно с экспертами и утвердил 
Центробанк. Так, согласно этой ме-
тодике цены на запчасти, а также 
стоимость работ должны браться из 
единых справочников средней стои-
мости.

Эти справочники также были раз-
работаны РСА. Они включают в себя 
информацию о средней стоимости 
запасных частей, материалов и нормо-
часа работ для 12-ти экономических 
районов. Авторы справочников рас-
считали, что цены на запчасти и 
работы можно разделить именно на 
двенадцать зон. По словам президента 
РСА Павла Бунина (на фото), исполь-
зование единых справочников позво-
лит устранить ситуации, при которых 
стоимость ремонта, рассчитанная 
различными экспертами по одному 
и тому же ущербу в рамках одного 
страхового случая, может различаться 
в несколько раз.

– Справочники переданы произво-
дителям программных продуктов, все 
пользователи которых – автосервисы, 
ремонтные мастерские, технические 

эксперты и так далее – смогут вос-
пользоваться ими с первого декабря, 
– сообщил Павел Бунин.

Кроме того,  РСА разработал 
онлайн-сервис, который позволит 
любому пользователю получить 
информацию о средней стоимости 
запасной части и нормочаса в своем 
экономическом районе. Сервис досту-
пен на сайте РСА – www.autoins.ru.

Выглядит это так. Сначала надо 
выбрать задачу: средняя стоимость 
запчасти или нормочаса. 
Затем выбрать эко-
номический район 
и марку машины. 
Если вы выбра-
ли поиск средней 
цены запчасти, то 
потребуется вве-
сти и каталожный 
номер этой детали. 

Выбрав Центральный район, Opel и 
введя номер такой запчасти, как кры-
ло, корреспондент получил среднюю 
цену 12,5 тысячи рублей.

Выбрав среднюю стоимость нор-
мочаса, корреспондент узнал, что в 
центральной экономической зоне он 
обойдется в 860 рублей. Всего в этих 
справочниках более 80 миллионов по-
зиций практически по всем маркам и 
моделям. Но начиная с 2002 года для 
тех же машин, которым по каким-то 
причинам не удалось попасть в этот 
список, расчёт стоимости запчастей 

будет производиться по старинке. То 
есть по средней цене на рынке.

– Внедрение единых подходов 
займёт некоторое время. Однако 
установление в России едино-
образных подходов к расчёту стои-

мости восстановительного ремонта 
автомобиля – важный шаг, который 

позволит в дальнейшем суще-
ственно снизить количе-

ство судебных споров 
по ОСАГО, – сказал 
Павел Бунин.
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 В списках невыездных сейчас насчитывается более 345 тысяч алиментщиков

 ларьки

На ошибках учимся?
игорь ЗубКов

Пиво и сигареты могут вернуться в киоски. Во всяком 
случае сразу несколько ведомств с подачи Федеральной 
антимонопольной службы намерены обсудить эту воз-
можность в ближайшее время в рамках специальной 
рабочей группы, сообщает «Российская газета».

«На рынке произошло смещение в пользу крупных тор-
говых сетей, – пояснили в Федеральной антимонопольной 
службе свою позицию. – Причем это касается не только 
пива и сигарет, но и продовольственных товаров. В итоге 
павильоны и киоски закрываются, мы теряем поступления 
в бюджет, рабочие места, и это далеко не всё. Этим запре-
том мы перекрыли пути развития нестационарных торговых 
объектов, которые должны были трансформироваться в удоб-
ный для покупателя формат небольших магазинов шаговой 
доступности. А во многих странах он наиболее популярен 
у потребителей».

Эксперты уже поддержали инициативу Федеральной 
антимонопольной службы. Меньше пить и курить в России 
после запрета не стали, а экономика несет потери, говорят 
они. Раньше на пиво и сигареты приходилось примерно  
40 процентов оборота нестационарных объектов торговли.

Именно на эти товары там устанавливали максимальные 
наценки. Поэтапный запрет (с января 2013 года для пива и с 
июня 2014 года для табака) коснулся 70 процентов ларьков, 
которых до этого было в стране около 300 тысяч, свидетель-
ствуют эксперты.

В результате многие продавцы потеряли работу, кто-то 
лишился своего бизнеса, а бюджет недосчитался налогов. 
«По нашим данным, в отдельных муниципалитетах до  
80 процентов нестационарных торговых объектов прекратили 
действовать», – говорит руководитель центра экспертизы и 
аналитики проблем предпринимательства «Опоры России» 
Иван Ефременков.

Очевидной ошибкой назвал он отмену продажи пива и 
табака в ларьках. По его мнению, теперь уже не работает 
и аргумент, что там продавалось больше нелегальной и 
суррогатной продукции, контроль над ними тот же, что и за 
магазинами. И именно в период экономических трудностей 
есть повод еще раз взвесить все «за» и «против».

Со всеми этими минусами можно было бы смириться, если 
бы население стало меньше пить или курить. Ведь, в част-
ности, на киоски приходилось от 20 до 23 процентов объёма 
реализованного пива, это около пяти миллиардов бутылок, 
приводит статистику директор центра исследований феде-
рального и региональных рынков алкоголя Вадим Дробиз. 
Но падения продаж не произошло в 2013 году, когда вводился 
запрет, а в нынешнем году, напротив, зафиксирован рост на 
3,5 процента. Просто всё пиво перетекло в магазины, с со-
циальной точки зрения запреты оказались бессмысленными, 
единодушны эксперты.

Та же примерно картина по табаку. То, что объёмы реали-
зации пива и табака после введения запретов не сократились, 
подтвердили в Федеральной антимонопольной службе. Там 
считают, что уже прошло достаточно времени, чтобы оценить 
эффективность введенных в 2013–2014 годах ограничений.

Минпромторг и ФАС намерены привлечь представителей 
бизнеса к обсуждению этой проблемы. Нет сомнений, что 
они поддержат отмену запретов на продажу пива и табака 
в ларьках.

И тем не менее пиво в киоски не вернут, какие бы пред-
ложения ни исходили от ФАС или Минпромторга, уверен 
Вадим Дробиз. А все потому, категорично заявляет он, что 
лобби легального алкоголя в России не было и не будет. Зато 
стихийное антиалкогольное лобби очень даже есть. Ведь 
инициативы против алкоголя и табака – идеальная тема для 
эффективного пиара. Ибо на чем же ещё сейчас делать имя, 
задается вопросом Дробиз, напоминая, как часто депутаты 
выступают с громкими предложениями новых и новых ал-
когольных запретов.

 шок

Мамаши-
детоубийцы
Жительницу Магнитогорска Екатерину Боро-
дину, утопившую свою трехлетнюю дочь во 
время купания, признали вменяемой. Теперь 
мать-убийца пойдет под суд, сообщает «Урал-
пресс-информ».

«Прокурор Ленинского района Магнитогорска 
утвердил обвинительное заключение по уголовному 
делу в отношении Екатерины Бородиной. Она обвиня-
ется в совершении преступления, предусмотренного 
п. «в» ч.2 ст. 105 УК РФ (убийство малолетнего, за-
ведомо для виновного находящегося в беспомощном 
состоянии)», – сообщила агентству старший помощ-
ник прокурора области Наталья Мамаева.

Напомним, трагедия произошла 30 июля. 23-летняя 
девушка в квартире дома по проспекту Металлургов 
в Магнитогорске утопила в ванне дочку из-за её по-
стоянного плача.

«Во время купания девочка разбрызгивала воду в 
ванной, на замечания не реагировала. На этой почве у 
матери возникла неприязнь и она нанесла множество 
ударов руками и неустановленным твёрдым пред-
метом по голове, грудной клетке, туловищу, верхним 
и нижним конечностям дочери, после чего утопила», 
– добавила Наталья Мамаева.

Уголовное дело направлено в Ленинский районный 
суд Магнитогорска для рассмотрения по существу.

Отметим, что недавно в Магнитогорске произошел 
похожий случай. Мать утопила в реке девятилетнюю 
дочь-инвалида и собиралась покончить с собой, «устав 
от такой жизни».

 инициатива | действующее законодательство по вопросам самообороны нуждается в доработке

 автомиг

 приставы | сейчас папам можно реально отстоять родительские права в споре с женой

Директор Федеральной службы 
судебных приставов Артур Пар-
фенчиков сообщил, что за год в 
списках невыездных побывали 
более 345 тысяч алиментщиков. 
Благодаря этому с родителей-
должников было взыскано 2,1 
миллиарда рублей. Всего же с 
начала года приставы вернули де-
тям более 12 миллиардов рублей, 
что на 800 миллионов больше, 
чем за весь прошлый год.

Т акие цифры прозвучали на со-
вещании, посвященном проблеме 
взыскания алиментов. Кстати, 

число злостных алиментщиков посте-
пенно снижается. Причиной, по мнению 
экспертов, в том числе стала и активная 
работа судебных приставов. Они внедря-
ют нестандартные методы, и это часто 
оказывается действенней штрафов и 
уголовных дел.

Например, в Республике Алтай вос-
питанники школы-интерната № 1 для 
детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, написали своим 
горе-родителям укоризненные письма, 
мол, где же ты, мама (папа)? Эти трога-
тельные послания судебные приставы 
передали родителям лично в руки. Не-
которых зацепило. Правда, не всех.

На совещании говорили и о том, ка-
кими еще методами можно заставить 

родителей вспомнить о детях. Одна из 
печальных тенденций последних лет: 
все чаще алиментщицами становятся 
матери. В былые годы образ злостного 
алиментщика все больше ассоциировал-
ся с непутёвым отцом, даже пропойцей. 
Но теперь иногда именно папе приходит-
ся тащить на себе семью.

Недавно в Приморском крае судебные 
приставы выполнили решение суда, 
которое по нынешним временам уже 
трудно назвать диковинным: суд раз-
решил отцу забрать ребенка себе от гу-
лящей матери. Правда, за это гражданин 
П. боролся полтора года. Мать девочки, 
к слову, не появилась ни на одном из 
судебных заседаний. Ей не было дела 
не только до суда, но скорее всего и до 
своего ребёнка: девочку воспитывала 
бабушка, пока мать пила и гуляла. А 
отцу приходилось обивать пороги ин-
станций. Хорошая новость в том, что 
сегодня папам хоть сложно, но реально 
защитить свои родительские права в 
споре с бывшей женой.

А в Нижегородской области некая 
многодетная мать задолжала своим детям 
по алиментам почти 350 тысяч рублей. 
Как рассказывают приставы, должница 

долго жила в гражданском браке, родила 
троих детей. Потом брак распался: отец 
семейства просто куда-то исчез. Неза-
долго перед тем женщина была лишена 
родительских прав за свой аморальный 
образ жизни. Супруг скорее всего был 
готов поддерживать её в «аморалке», но 
оказался не готов взять на себя родитель-
ский груз. В итоге трое сыновей оказа-
лись в детдоме. А суд обязал женщину 
ежемесячно выплачивать третью часть 
всех доходов на их содержание.

«Но, по-видимому, гражданка Н. реши-
ла, что если она не является юридически 
матерью для своих детей, то можно и не 
участвовать в их жизни. Она ошибалась, 
– рассказывают судебные приставы. – За 
несколько лет сумма задолженности по 
алиментам достигла 350 тысяч рублей. 
Судебный пристав-исполнитель не раз 
уведомлял гражданку о необходимости 
уплаты долга, однако данная мера эф-
фекта не возымела, более того, женщина 
пропала».

Женщину объявили в розыск. Спустя 
некоторое время непутёвая мать была 
найдена в квартире у своего нынеш-
него сожителя и предупреждена об 
уголовной ответственности по статье 

«Злостное уклонение родителя от 
уплаты по решению суда средств на со-
держание несовершеннолетних детей». 
Примечательно, что на данный момент 
гражданка Н. находится на последнем 
месяце беременности.

В Магнитогорске осудили мать, за-
должавшую детям 700 тысяч рублей. 
29-летняя женщина имеет двоих детей 
– 12-летнюю дочь и восьмилетнего сына, 
в отношении которых лишена родитель-
ских прав. 

Ранее приставы возбуждали в от-
ношении матери-кукушки уголовное 
дело по статье 157 УК РФ за злостное 
уклонение от уплаты алиментов, по ко-
торому в январе 2013 года она получила 
десять месяцев исправительных работ с 
удержанием семи процентов зарплаты. 
Спустя полгода наказание заменили 
реальным лишением свободы на два 
месяца и 22 дня.

В 2014 году суд приговорил 29-летнюю 
горожанку к пяти месяцам лишения 
свободы в колонии общего режима. На 
момент оглашения вердикта суда за-
долженность перед детьми составила 
700 тысяч рублей. Дети отправлены в 
детский дом.

Мой дом – моя крепость

Единый подход

Управа на алиментщика

Темы  
консультаций

Часы 
приёма

Место проведе-
ния, адрес

Запись по 
телефону

4 декабря

На приёме 
у юриста

10.00–12.00

14.00–16.00

Пр. Ленина, 18, 
Обще ственная 
приёмная депута-
та ГД Крашенин-
никова П. В. 

22-91-91

Вопросы 
семейного 

права
17.00–19.00

Пр. Ленина, 47, 
Центр правовой 
информации «Би-
блиотека Краше-
нинникова»

23-24-73

9 декабря

На приёме 
у юриста 16.00–18.00

Пр. К. Маркса, 
186, обществен-
ная приемная де-
путатов Законо-
дательного собра-
ния Челябинской 
области

Уважаемые жители города Магнитогорска!  
Местное отделение Ассоциации юристов России организует 

бесплатные юридические консультации
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 Юношеская хоккейная команда «Металлург-98» сохраняет лидерство в первенстве РФ
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 традиция | Хоккей под открытым небом для металлургов магнитки – занятие привычное

Спортивная панорама

Чемпионат Группы компа-
ний ОАО «ММК» по хоккею 
с шайбой начался матчем 
на Кубок открытия между 
победителями прошлого 
сезона – командой управ-
ления железнодорожного 
транспорта и сборной ко-
мандой сталеплавильных 
цехов «Сталь». 

В 
сезоне 2013–2014 годов 
хоккеистами УЖДТ был 
завоёван Кубок профкома, 

а «Сталью» – Кубок стали. Ку-
бок открытия же можно назвать 
свежим веянием в традиционном 
хоккейном чемпионате работни-
ков Магнитогорского металлур-
гического комбината – зачинали 
сезон ледовыми поединками 
триумфаторов всего пару раз. 

Нововведение пришлось по душе 
почитателям любительского хок-
кея и самим игрокам. 

Железнодорожников и сталева-
ров приветствовали заведующий 
отделом по работе с молодёжью 
профсоюзного коми-
тета ОАО «ММК» 
Олег Обухов, специ-
алист по спортивно-
массовой работе и 
работе с молодёжью 
Денис Херсун и глав-
ный судья чемпио-
ната, директор спор-
тивного комплекса 
«Малютка», каток которого стал 
традиционным местом прове-
дения ледовых баталий, Вадим 
Гребенников. 

Хоккей под открытым небом – 
это «перспектива» продрогнуть 
до костей: матч состоит из трёх 

периодов по 20 минут, но, если 
столбик термометра покажет 
слишком низкую температуру, 
время встречи сокращается. 
Однако в минус десять градусов 
прохладно было лишь болель-

щикам и хоккейным 
пятёркам, ждущим 
своей очереди. Игро-
ки, гонявшие шайбу, 
обливались потом.  

Всего через не-
сколько минут по-
сле начала перво-
го периода один из 
сталеваров поразил 

ворота УЖДТ метким броском. 
Облачённые в синюю форму с 
белыми полосами хоккеисты 
сталеплавильных цехов вообще 
очень часто «гостили» возле 
вратаря железнодорожников. 
Говорят, что буллит – это вра-

тарский экзамен, но в том матче 
каждая атака противника была 
для голкипера УЖДТ жёсткой 
проверкой на прочность. Причём  
прочность измерялась терпением 
после каждого «прострельного» 
попадания шайбы в тело – не 
всегда щитки спасали от боли. 
Так, уже под конец встречи всего 
за десять минут до финального 
свистка игру пришлось остано-
вить из-за полученной вратарём 
железнодорожников травмы. 
Интрига заключалась в том, что 
заменить его было некем, однако 
парень просто смочил ушиблен-
ное место водой и встал на ноги. 
Увы, к тому моменту разница 
заброшенных шайб была суще-
ственной и команда УЖДТ как 
будто лишилась боевого духа. 
Хотя в начале игры на первую 
шайбу ребята в бело-оранжевом 
обмундировании с рисунком па-
ровоза на груди смогли ответить 
двумя, но «Сталь» проявила 
стальную выдержку и «накида-
ла» ещё пять шайб. 

Таким образом, Кубок от-
крытия достался сталеварам. 
Финальный счёт 6:2 в пользу 
команды в синем. Но железнодо-
рожники не отчаялись. Со «Ста-
лью» на льду они встречаются 
не впервые и знают, что сборная 
сталеплавильных цехов – очень 
сильный соперник. Бывало, что 
УЖДТ проигрывала сталеварам 
со счётом 10:1, однако это не 
помешало команде поставить в 
прошлом сезоне на трофейную 
полку Кубок профкома.

Впереди ещё 90 игр, в которых 
примут участие как основные 
цехи, так и дочерние предприятия 
металлургического комбината. 
Чемпионат закончится ближе к 
марту, и ежедневно лёд на стадио-
не «Малютка» будет хрустеть от 
коньков рабочих хоккеистов  

После смены – на лёд

минус десять  
для спортсменов – 
самый раз

  поколение next

Заочный спор
Дважды разгромив в Челябинске сверстников из команды «Белые 
медведи-98», юношеская хоккейная команда «Металлург-98» сохранила 
лидерство в региональном турнире юношеского первенства страны в 
старшей возрастной группе.

Правда, на пятки магнитогорцам наступают челябинцы из команды «Трактор-98»,  
отстающие на два очка, но и сыгравшие на две встречи меньше.

В субботу и воскресенье «Металлург-98» (тренеры Виктор Сальников, Игорь 
Князев) выиграл у «Белых медведей-98» – 9:2 и 10:3. А «Трактор-98» несколь-
кими днями ранее выиграл у «Мечела-98» – 3:1 и 5:2. Сейчас у магнитогорцев 
42 очка после шестнадцати встреч, у челябинцев – 40 после четырнадцати. 
«Недостающие» матчи «Трактор-98» сыграет сегодня и завтра в Омске с 
«Авангардом-98».

Пока лидеры регионального турнира (Урал – Западная Сибирь) ведут заочный 
спор. Очные матчи (причём четырежды подряд!) «Металлург-98» и «Трактор-
98», согласно календарю, должны провести лишь на исходе зимы – 21 и 22 
февраля в Магнитогорске, 28 февраля и 1 марта в Челябинске.

Путь в Канаду
Семнадцатилетний магнитогорский голкипер Илья Самсонов, дебютиро-
вавший в этом году в КХЛ в основном составе «Металлурга», вновь вы-
зван в юниорскую сборную России, готовящуюся к чемпионату мира для 
хоккеистов не старше восемнадцати лет – он состоится в апреле будущего 
года в Швейцарии.

Учебно-тренировочный сбор национальной команды пройдёт перед двумя вы-
ставочными встречами в Германии, запланированными на 4 и 9 декабря. Главный 
тренер юниорской сборной России Юрий Румянцев вызвал 23 хоккеистов, в их 
числе три голкипера, восемь защитников, двенадцать нападающих. Вратарскую 
линию вместе с магнитогорцем Самсоновым представляют Константин Волков 
из Санкт-Петербурга и Антон Красоткин из Ярославля.

После матчей в Германии юниорская сборная страны отправится в Канаду, 
где 14 декабря в городе Киндерсли (провинция Саскачеван) стартует предста-
вительный международный турнир под названием Мировой юниорский вызов 
(World Junior A Challenge). В нём примут участие шесть команд – две из Канады. 
На предварительном этапе россияне сыграют в группе «В» с датчанами (15 
декабря) и сборной западных провинций Канады (16 декабря).

Перед турниром наша команда проведёт выставочный матч со сборной вос-
точных провинций Канады (12 декабря).

«Молодёжка» ждёт
Восемнадцатилетний форвард Металлурга Владислав Каменев включен в 
число кандидатов в молодёжную сборную России, которая будет выступать 
на чемпионате мира для хоккеистов не старше двадцати лет.

Турнир, который на родине хоккея вызывает даже больший интерес, чем 
взрослый чемпионат мира,  пройдёт в Канаде с 26 декабря по 5 января.

Расширенный список кандидатов тренерский штаб молодёжной сборной 
России Валерий Брагин подготовил в конце прошлой недели. В него вклю-
чены фамилии 38 хоккеистов, среди которых 4 вратаря, 14 защитников,  
20 нападающих.

Любопытно, что в молодёжной сборной России Владислав Каменев пока ещё 
не выступал, хотя в ноябре попробовал свои силы даже в составе первой сборной 
страны, когда принял участие в Кубке «Карьялы». В прошлом сезоне Каменев 
играл в юниорской сборной России и был капитаном команды на чемпионате 
мира для хоккеистов не старше восемнадцати лет.

Дебют Гомоляко
Семнадцатилетний хоккеист, магнитогорец по рождению Александр 
Гомоляко сыграл первые матчи в составе молодёжной челябинской ко-
манды «Белые медведи». Это был дебют юного форварда в Молодёжной 
хоккейной лиге.

По иронии судьбы произошёл он в поединке магнитогорской и челябинской 
команд – «Стальные лисы» и «Белые медведи».

В субботу и воскресенье южноуральские молодёжные команды встретились 
в очных матчах в Магнитогорске. Первую встречу по буллитам выиграли гости 
– 4:3, во второй питомцы Игоря Андросова взяли реванш – 2:0.

Челябинцы по-прежнему уверенно лидируют в Восточной конференции – 66 
очков после 29 матчей. Магнитогорцы занимают пока шестое место (53 очка по-
сле 29 встреч), но имеют хорошие шансы подняться выше, поскольку уфимский 
«Толпар» и нижнекамский «Реактор» имеют соответственно на два и на одно 
очко больше «Стальных лисов», но и провели на две встречи больше.

Александр Гомоляко – сын легенды магнитогорского хоккея Сергея Гомоляко, 
работавшего до недавнего времени начальником команды «Металлург», а в 
середине сентября назначенного первым вице-президентом челябинского ХК 
«Трактор». До перехода в челябинский молодёжный клуб он выступал в составе 
юниорской команды московского ЦСКА, в молодёжной команде клуба «Красная 
Армия» в МХЛ не играл. В этом году Гомоляко-младший был выбран «армей-
цами» под 116-м номером на драфте Континентальной хоккейной лиги.

  волейбол

В Тюмени – только победы
ЮриЙ дыкин

В Тюмень на третий тур чемпионата России (высшая лига «Б», зона «Вос-
ток», подгруппа Урал) старший тренер команды «Магнитка-Университет» 
привёз солидную команду из десяти игроков: пять кандидатов в мастера 
спорта и столько же перворазрядников.

Противостояли магнитогорцам «ИжГТУ-Динамо» (Ижевск), «Динамо-
ВятГУ» (Киров). Все матчи наши волейболисты выиграли: у команды Ижевска 
– дважды 3:1, у кировчан – дважды 3:0. Четыре победы позволили «Магнитке-
Университету» вернуться на третье место в таблице из десяти команд. Лиди-
рует «Академия-Казань», вторую строчку занимает «Спортакадемия-ВРЗ» 
(Стерлитамак).

На четвёртый тур наша команда поедет в Сургут, где 13 и 14 декабря сыграет 
с клубом «Юкиор» из Ханты-Мансийска.

  награждение

Гордость России
В Москве прошла церемония награждения лауреатов на-
циональных номинаций в области физической культуры и 
спорта. Организатором мероприятия является Министерство 
спорта РФ.

Олимпийская чемпионка по фигурному катанию Аделина 
Сотникова стала победителем премии Министерства спорта РФ 
в номинации «Гордость России – лучшая спортсменка». Олим-
пийский чемпион по лыжным гонкам Александр Легков получил 
премию Министерства спорта РФ в номинации «Гордость России 
– лучший спортсмен». Победителей в этих и других номинациях 
определял экспертный совет во главе с олимпийской чемпионкой 
Светланой Журовой. Победитель в каждой из номинаций получит 
приз в размере 500 тысяч рублей.

  Шахматы

Лицензия ФИДЕ
Два магнитогорца, Александр Тюрин и Юрий Хоменко, ра-
ботающие тренерами по шахматам, вошли в новый список 
лицензированных арбитров.

Список опубликован на официальном сайте Российской шах-
матной федерации,  в него включены фамилии арбитров, имею-
щих лицензию ФИДЕ, которая даёт право проводить турниры с 
обсчётом международного рейтинга Эло. Под рейтингом Эло в 
шахматах обычно подразумевают рейтинг ФИДЕ (Международной 
шахматной федерации), который получают шахматисты после вы-
ступлений в турнирах с обычным контролем времени. В 2012 году 
были также введены рейтинги для быстрых шахмат и блица.

 ски-кросс | Стартует первый этап кубка планеты

Завтра на канадском горно-
лыжном курорте Накиска, счи-
тающемся самым холодным в 
мире и расположенном в вос-
точной части страны в провин-
ции Альберта, стартует первый 
этап Кубка мира по ски-кроссу, 
одной из самых зрелищных 
дисциплин фристайла. В со-
став сборной России, завер-
шающей заключительный 
предсезонный сбор, входит 
выступающая за спортклуб 
«Металлург-Магнитогорск» 
участница Белой Олимпиады в 
Сочи Анастасия Чирцова.

И
сполняющий обязанности 
главного тренера националь-
ной команды по фристайлу, 

спортивный директор Федерации 
фристайла России Александр Долгов 
заявил о том, что принято решение 
о постоянной ротации состава: 

«Худшего в Кубке мира меняем на 
лучшего в Кубке Европы. Сборная – 
это лицо страны, и зачем спортсмену 
выступать на Кубке мира, если при 
этом он не даёт результат? В Кубке 
Европы должна выступать молодёжь, 
которая готовится к первенству мира, 
Универсиаде, это резерв основного 
состава».

В Накиске на стартовом этапе 
новой мировой серии будет вы-
ступать первый состав сборной 
страны по ски-кроссу, женскую 
часть которого составляют вместе 
с Анастасией Чирцовой ещё две 
спортсменки – Юлия Ливинская из 
Трёхгорного Челябинской области и 
Софья Смирнова из Междуреченска 
Кемеровской области. Во второй со-
став национальной команды входит 
представительница Магнитки Лидия 
Пентюхова.

Напомним, год назад, когда пер-
вый этап Кубка мира по ски-кроссу 
тоже проводился в канадской На-

киске, Анастасия Чирцова заняла 
четырнадцатое место.

В этом сезоне у кроссменок, 
входящих в первый состав сборной 
России, был только один старт, при-
чём ещё летом, когда спортсменки 
только начинали подготовку. В 
августе, во время предсезонного 
сбора в Чили, Анастасия Чирцова 
стала победителем первого этапа 
Кубка Южной Америки по ски-

кроссу, прошедшего на популярном 
высокогорном горнолыжном курорте 
Эль Колорадо. Правда, соперники, 
противостоявшие в Чили участнице 
Белой Олимпиады в Сочи, были не 
столь высокого класса, как на этапах 
Кубка мира. Так что по сути пред-
стоящий старт в Канаде станет для 
лучших кроссменок страны первым 
серьёзным соревнованием нового 
сезона  

Мировая серия

 пути-дороги

Основной голкипер ижевской «Иж-
стали», воспитанник магнитогорской 
хоккейной школы Игорь Устинский в 
ближайшее время перейдёт в екате-
ринбургский «Автомобилист». Причём 
клуб из столицы Большого Урала за-
платит «Ижстали» за двадцатилетнего 
голкипера пять миллионов рублей в 
качестве компенсации.

Напомним, в прошлом сезоне Устинский 
числился в заявке «Металлурга» в КХЛ, но 
так и не сыграл ни одного матча, а перед 
началом нынешнего отправился в столицу 
Удмуртии, клуб которой возглавляет леген-

да магнитогорского хоккея Андрей Разин. 
Дважды, в прошлом и позапрошлом сезонах, 
Игорь входил в состав молодёжной сборной 
России на чемпионате мира для хоккеистов 
не старше двадцати лет – оба раза команда 
завоевала бронзу.

В «Автомобилисте» Игорю Устинскому 
уготована роль сменщика чешского голкипера 
Якуба Коваржа, старшего брата центрфорварда 
первого звена «Металлурга» Яна Коваржа.

В «Ижстали», выступающей в Высшей 
хоккейной лиге, остаются ещё два воспи-
танника магнитогорской хоккейной школы 
– защитник Николай Тимашов, нападающий 
Тимур Шингареев.

Три «магнитогорских ижевца» включены в 
расширенный состав студенческой сборной 
России для подготовки к зимней Универ-
сиаде, которая пройдёт с 4 по 14 февраля в 
испанской Гренаде.

А кому компенсация?
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 кубок мэра

Игры разума
В Магнитогорске прошёл Открытый кубок мэра по быстрым 
шахматам и классическим шашкам среди инвалидов.

Соревнования по швейцарской системе организовали в клубе «Белая ладья» 
под судейством Алексея Гулакова. Участников тепло напутствовала исполняющая 
обязанности начальника управления по физической культуре, спорту и туризму 
Елена Клюшина. После пяти туров по пятнадцать минут определились победи-
тели и призёры в соревнованиях по шахматам. Первое место и кубок завоевал 
Николай Ледяев, второе место у Юрия Пуришкевича, бронзу получил Юрий 
Мелихов. В женских соревнованиях кубок достался Мирославе Колесниковой.

Состязания по классическим шашкам включали семь туров по десять минут. 
Победил Борис Малев, серебро – у Николая Ледяева, третье место занял Алек-
сандр Бурдуков. У женщин первой стала Наталья Беликова, второй – Наталья 
Даньшова, третье место – за Мирославой Колесниковой. Участники благодарны 
организаторам – администрации города и клубу «Белая ладья» – за незабываемый 
спортивный праздник, полный эмоций и азарта.

 благодарность

Праздник высокой пробы
Спасибо коллективу отдела загса Орджоникидзевского района под руко-
водством Светланы Редькиной и сотрудникам Дворца культуры металлур-
гов имени Серго Орджоникидзе, которые подарили нам незабываемую 
золотую свадьбу.

На торжественную церемонию нас пригласили во Дворец. В нарядно укра-
шенном фойе встречал фольклорный ансамбль «Дубравушка». Трогательно 
и душевно звучали поздравления главы администрации Орджоникидзевского 
района Петра Гесса, депутата городского Собрания Сергея Бердникова и его 
помощников, представителей цехового комитета коксового цеха ММК. Низкий 
поклон нашим дорогим гостям, крепкого здоровья и семейного благополучия.

Михаил и Роза ЛЮБАВИНЫ

 воспитание

Противостояние 
поколений
лариСа мазанникова, 
педагог-психолог

Как мы взаимодействуем с детьми? Есть ли оно вообще 
– это взаимодействие? На эти размышления наводит 
огромное количество обращений в Центр социальной 
помощи семье и детям по поводу непонимания, недо-
вольства детей и родителей...

Мама недовольна тем, что ребёнок кушает в своей комнате или 
плохо учится в школе, или не уважает старших. Кажется, этим 
обвинениям нет конца… Другая мама искренне недоумевает: 
почему, пока на ребёнка не прикрикнешь, он с места не сдви-
нется? Вот и приходится его поругивать, «подпинывать», иначе 
не получается. А ещё любят родители рассуждать: не будешь 
хорошо учиться, тебя ждёт неприглядное будущее, такое, как 
у бомжей, например. И с упоением расписывают это будущее 
своему ребёнку и говорят об этом с определённой периодично-
стью. Из любви, к нему, конечно, – в надежде, что он одумается 
и возьмётся за ум.

Так думают многие. К обвинениям, ругани, нотациям, угрозам 
можно добавить приказы «Сделай это немедленно, я тебе ска-
зала», предупреждения «Не лезь туда, свалишься», обвинения 
«Это всё из-за вас, нисколько мать не цените», пророчества 
«Продолжай так делать, никто тебе не будет верить, и друзей у 
тебя не будет».

Дети по-разному реагируют на взрослых – угрожающих, 
обвиняющих, сравнивающих. Только по факту всё это мешает 
формированию у детей самостоятельности, ответственности и 
уважительного отношения к себе и другим. Возникает вопрос, 
а что может способствовать формированию нужных качеств в 
ребёнке? Чем можно заменить привычные приказы, угрозы, но-
тации, обвинения? Как взаимодействовать с ребёнком, чтобы он 
рос инициативным, внимательным, ответственным, с чувством 
юмора? Ответ прост: не обвиняйте ребёнка; выскажите своё 
недовольство одним словом, потому что дети не любят слушать 
длинные объяснения; говорите о своих чувствах; пишите записки 
с просьбами, проявите своё творчество и чувство юмора.

Конечно, было бы наивно полагать, что все эти способы по-
дойдут именно вам, что они «сработают». Но одно точно – они 
создадут атмосферу уважения, в которой и созревает дух взаи-
модействия.

И напоследок – вопрос для размышления: а как вы сами от-
носитесь к своему внутреннему ребёнку? Доверяете ему или 
нет, критикуете или принимаете его? Отчасти отношение к сво-
им детям подобно отношению к своему внутреннему ребёнку. 
Начните с себя!

А если считаете, что ваши отношения с ребёнком зашли в ту-
пик – обратитесь за помощью к психологу в Центр социальной 
помощи, предварительно записавшись по телефону 30-30-66.

 табак

Ким Чен Ын 
предупреждает
Лидер Северной Кореи Ким Чен Ын за-
претил высокопоставленным чиновникам 
курить импортные сигареты, сообщает 
агентство «Ренхап» со ссылкой на соб-
ственный источник. По мнению Ким Чен 
Ына, курение таких сигарет непатриотич-
но, а северокорейская продукция не хуже 
зарубежной.

Указ лидера КНДР может означать от-
каз от импорта данной продукции из-за 
рубежа. Впрочем, по мнению аналитиков, 
это решение не сильно повлияет на объёмы потребления табачных 
изделий из-за того, что большинство таких товаров приобретается 
на чёрном рынке.

Ким Чен Ына не раз видели курящим на публике. Какую марку 
сигарет он предпочитает – неизвестно.

По данным Всемирной организации здравоохранения, число 
курильщиков в КНДР является самым высоким в Азии и со-
ставляет более 50 процентов. Как отмечают иностранные СМИ, 
более 46 процентов северокорейских мужчин старше 15 лет 
курят, в то время как среднемировой показатель колеблется на 
уровне 31 процента. Лишь в 2013 году КНДР импортировала 
табачной продукции на сумму около 65,3 миллиона долларов. 
Пачка сигарет местного производства стоит около 0,5 доллара, а 
импортной – 5–10 долларов.

 поколение next | кредо ангелины Шкадько – никогда не опускать руки

Светлана ореХова

В День студента зал областно-
го Законодательного собрания 
заполнила молодёжь со всего 
Южного Урала. За наградны-
ми стипендиями прибыли 185 
студентов и аспирантов. Среди 
них – Ангелина Шкадько, тре-
тьекурсница Магнитогорского 
технологического колледжа 
имени В. П. Омельченко.

Мимо окон идут поезда
Путь Ангелины к успеху был тер-

нистым. Кто-то назовёт его историей 
превращения Золушки в принцессу: 
застенчивая девочка из многодетной 
семьи становится звездой коллед-
жа… Только, в отличие от сказочной 
героини, которой помогла добрая фея, 
Ангелине приходится всего 
добиваться самой.

Железнодорожникам 
живётся нелегко, и семья 
Шкадько испытала это на 
себе. Северный Казахстан. 
Степь, палящее солнце ле-
том и лютые метели зи-
мой. Полустанок с десятком 
домов. Поезда пролетают 
мимо, останавливаются только элек-
трички. Приусадебное хозяйство, без 
которого не выжить. Развлекаться 
некогда да и негде. Учиться – тоже. 
Ангелина с первого по пятый класс 
училась в железнодорожном интер-
нате в 50 километрах от дома. Рядом 
двое старших братьев, и всё же де-
вочка очень скучала по родителям. И 
пусть на маленькой станции летние 
дни пролетают в огородных работах 
и домашних делах, главное – тепло 
родного очага. А в свободное время 
Ангелина читала книги и играла в 
учителя, обучая чтению младшего 
братика. Даня родился, когда его 
сестрёнка стала первоклассницей, и 
буквально с пелёнок слышал от неё 
сказки и захватывающие истории, 
а трёхлеткой начал постигать азы 
грамоты. Сейчас мальчику 12, а Ан-
гелина читает книги четырёхлетнему 
Паше – самому младшему, пятому 
ребёнку в семье. Она отдаёт ему столь-
ко времени и душевного тепла, что 
четырёхлетний малыш называет её 
мамой, как и свою настоящую мать: 
настолько привык, что сестра всегда 
рядом. Педагоги диву даются – как 
девушка успевает учиться на отлично, 
заниматься научно-исследовательской 
работой, выходить на любительские 
театральные подмостки и участвовать 
во всевозможных конкурсах. А ведь и 
от забот семейных никуда не деться – 
единственная дочка, первая мамина 
помощница.

Профессия мечты
Сегодняшнюю Ангелину, уверен-

ную в себе, эффектную 18-летнюю 
девушку, одноклассники наверняка 
узнали бы не сразу. В 2008 году семья 
Шкадько переехала в маленький город 
Петухово, расположенный почти на 
самой границе Казахстана и России. 
Там Ангелина закончила три класса 
музыкальной школы по классу баяна. 
После переезда в Магнитогорск му-
зыкальное образование продолжать 
не стала, но наверняка полученные 
знания помогли ей освоить другой ин-
струмент – гитару. Самоучкой, по Ин-
тернету, без чьей-либо помощи! И так 
во всём: если поставила цель, значит, 
надо к ней идти. И тем ценнее успех, 
чем больших усилий он стоил.

В магнитогорской школе, где де-
вочка закончила девятый класс, ей 
пришлось нелегко. Одноклассники 
её не приняли, это отразилось и на 
учёбе – неудивительно, подростки 
ранимы и не всегда умеют за себя 
постоять. Ангелина же с клеймом тро-
ечницы не согласилась и поступила 

в Магнитогорский государственный 
профессионально-педагогический 
колледж. С детства увлекалась эко-
номикой, мечтала стать товароведом. 
В колледж девушку взяли, но до 
профессии мечты не хватило одного 
балла. Но и тут она не отчаялась, а 
налегла на учёбу, навёрстывая упу-
щенное в школьные годы. Через год 
перспективную девушку-отличницу, 
горящую желанием заниматься иссле-
довательской работой в студенческом 
научном обществе, охотно взяли в 
Магнитогорский технологический 
колледж учиться на товароведа, 

причём на бюджетное от-
деление. И здесь Ангелина 
по-настоящему нашла себя. 
Дружный студенческий 
коллектив, неравнодушные 
педагоги и широкое поле 
для самореализации.

Особенно тепло девушка 
говорит об Ольге Алексе-
евне Пундиковой, ныне 

исполняющей обязанности директора, 
давшей «добро» на перевод в колледж, 
и о своём научном руководителе, 
преподавателе общественных дисци-
плин Евгении Львовиче Лещинском, 
научившем её быть настоящим ис-
следователем и не теряться перед 
любой аудиторией.

Путь к вершинам
Ангелина вспоминает, как пе-

ред первым своим краеведческим 
конкурсом, городским, очень 
волновалась, для подстраховки 
заучила выступление наизусть, 
отрабатывала его на родных и 
близких – и была поражена, ког-
да работа заняла первое место. 
Достойный результат для дебю-
тантки! Исследование получилось 
действительно интересное и 
впоследствии принесло 
своему автору лауреат-
ство на областных и все-
российских студенческих 
конкурсах.

Ге р о е м  н ау ч н о й 
работы Ангелины 
стал Валерий Спи-
цын – выдающийся 
магнитогорский 
спортсмен, дваж-
ды принимавший 
участие в Олим-
пиаде. Спортив-
ная ходьба – дис-
циплина не из 
лёгких, требует 
стального ха-
рактера. Судь-
ба Валерия 
Анатольеви-
ча складыва-
лась непро-
сто, порою 
выбрасывая 
совершенно 
неожиданные 
кульбиты. И 
всё же Спицын 
остался светлым 
и жизнерадостным 
человеком. И по сей 
день он тренирует маг-
нитогорскую молодёжь 
и работает преподавателем 
физкультуры и безопасности 
жизнедеятельности в тех-
нологическом колледже.

– Во время написания 
работы брала интервью 
у друзей и коллег Спи-
цына, у самого Валерия 
Анатольевича, это был, 

можно сказать, мой первый журна-
листский опыт. Могла ли подумать, 
что когда-нибудь журналист будет 
задавать вопросы мне, – с чуть сму-
щённой улыбкой говорит Ангелина.

В поисках себя
Ангелина в процессе исследова-

ния так увлеклась, что тоже решила 
испытать свои силы в спорте. Через 
пару месяцев поняла: занятия в лег-
коатлетической секции – интересный 
опыт, но слишком высоки нагрузки. 
Да и времени у девушки в обрез. То в 
региональном конкурсе товароведов 
надо представлять родной колледж 
– кстати, полученная в том конкурсе 
медаль стала заслуженной наградой за 
высокий уровень подготовки и волю к 
победе. То пора бежать на репетицию 
в драмкружок – к 9 Мая студенты 
колледжа подготовили композицию, 
где Ангелина Шкадько играла Зою 

Космодемьянскую, а сейчас ребята 
готовят постановку по русской клас-
сике…

Несмотря на увеличившуюся на 
выпускном курсе учебную нагрузку 
и работу председателя студенческо-
го совета, Ангелина старается не 
пропускать ни одной премьеры в 
драмтеатре имени А. С. Пушкина. 
А потом сравнивает своё видение 
прочитанной книги с режиссёрским 
– если постановка по знакомым ей 
произведениям, вроде булгаковского 
«Бега» или «Грозы» Островского. А 
ещё так хочется на время отгородиться 
от всех и погрузиться в чтение! Среди 
любимых – книги разных авторов 
и жанров, от «Хроник Нарнии» до 
«Преступления и наказания». Кроме 
того, в свободную минутку надо по-
добрать на гитаре что-нибудь из по-
нравившихся мелодий.

Не забывает девушка и о глобаль-
ных жизненных целях. После выпуска 
– непременно в вуз! В идеале хотелось 
бы сочетать учёбу с работой мастера 
производственного обучения в родном 
колледже, где ей доверили открывать 

мемориальную доску в память о 
Виталии Омельченко.

Стипендия Законодательного 
собрания для Ангелины Шкадь-
ко – не повод почивать на 
лаврах. Впереди ещё столько 
дел!

– Я не боюсь слова «рабо-
та», – делится своим жиз-
ненным кредо Ангелина. 
– Сверстникам хочу ска-
зать: никогда не опускай-
те руки, идите навстречу 
мечте. И цените каждое 
мгновение на пути к 
цели 

Золушка без феи

Успеха 
добьётся тот, 
кто не боится 
слова «работа»
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 знАй нАших!

Топ-модель 
из песочницы
Кристина Пименова еще не окончила на-
чальную школу, но уже удостоилась титулов 
«будущей топ-модели» и «самой красивой 

девочки в мире» – так ее величают мировые СМИ, известные 
дизайнеры и многочисленные поклонники в соцсетях.

Кристина родилась в Москве 27 декабря 2005 года и покоряет 
подиум с трёх лет – именно в этом возрасте мама, бывшая модель 
Гликерия Широкова, отдала её в школу юных моделей. Папа – фут-
болист Руслан Пименов – похоже, не имеет ничего против раннего 
старта карьеры дочери.

В столь нежном возрасте Пименова успела, в частности, поучаство-
вать в фэшн-показах Dolce&Gabbana, сняться для обложки детской 
версии журнала мод Vogue, рекламы Roberto Cavalli и Benetton, стать 
лицом детских сладостей Kinder.

У девочки свыше двух миллионов подписчиков в Facebook, по-
рядка 300 тысяч – в Instagram. Для сравнения, у самой известной 
российской модели Натальи Водяновой в Facebook лишь около 290 
тысяч поклонников. Впрочем, сама Кристина не вступает в диалоги 
в соцсетях, и подписи к выкладываемым фотографиям предельно 
лаконичны. Instagram-аккаунт девочки ведёт её мама.

 улыбнись!

Маленькая прелесть
– Доктор, вы вылечили меня! Огромное вам спасибо!
– Если быть точным, то 1500 американских спасибо.

* * *
– Ой! Ути какая малюсенькая прелесть! Какая хорошенькая! Это 

моя зарплата?! С ума сойти!!! Дайте две?!
* * *

Налоговый инспектор разговаривает с депутатом:
– Так вы хотите меня убедить, что пять «мерседесов», лиму-

зин, три квартиры в центре и две виллы на островах куплены 
на ваши честно заработанные деньги?

– А чьи же ещё?!
– Народные.
– Да ты чё, обалдел? Откуда у народа такие деньги?

* * *
– Сынок, сходи в магазин за хлебом.
– А волшебное слово?
– Сдача твоя.

* * *
Чтобы быть гениальным врачом, как доктор Хаус, нужны 

знания и сарказм. Для работы в районной поликлинике хватит 
сарказма.

* * *
Для российского туриста всё, что не прибито к полу в номере 

отеля, – сувенир.

 кроссворд

Пудинг из профитролей
ПО ГОрИзОНТАлИ:1. Кто запечатлён на полотне «Три 

философа», помимо самого Джорджоне и Леонардо да Винчи? 
7. Кровяная колбаса из Каталонии. 8. Киллер света. 9. Пудинг из 
профитролей. 10. Где родился Альберт Эйнштейн? 12. «Ты уез-
жаешь, и я провожу... навсегда. Ты уезжаешь, а я ухожу ночью в 
никуда». 14. «Зловредная вставка» в колеса. 16. Какой лад наводит 
на грустные мысли? 17. «Довольно я любил; отдайте мне ...!» 21. Что 
усыпило Дельвига в пушкинском стихотворении «К студентам»? 
22. Знаменосец древнеримского легиона. 23. Кто первым вошёл 
в историю по мокрому делу? 24. Октябрьский метеорный поток. 
25. Выигрышный ноль.

ПО вЕрТИкАлИ: 1. Любимое лакомство для гориллы. 2. Что 
индеец с головы бледнолицего снимал? 3. Во что перешла Мэрилин 
Монро ради брака с Артуром Миллером? 4. «И, как ... в клетке тес-
ной, дома буду горевать и Наташу вспоминать». 5. Кого из морских 
обитателей японцы добавляют в своё национальное мороженое? 
6. Головной убор гоголевского Земляники. 11. Где пельмени хранят? 
13. Одно из фракийских племен. 14. Из-за чего получает ожоги 
героиня фильма «Голодные игры»? 15. Британская старушка Энн 
Вудс двенадцать раз выигрывала ... гримас в английском городке 
Эгремонт. 18. Какой народ прозвали «фараоновым племенем»? 
19. На каком неаполитанском кладбище покоится прах великого 
Энрико Карузо? 20. «Чтобы привлечь что-то в свою…, представь, 
что оно там уже есть». 21. Кто из бывших первых ракеток мира 
среди мужчин «абсолютно не умеет смеяться»?

 творчество | рукодельниц поощрили за высокое мастерство

 признАние

МарГарИта КУрБаНГаЛЕЕВа

В центральной медико-
санитарной части прошла 
выставка рукоделия «Вол-
шебный клубок», посвящён-
ная Дню матери.

Т
ёплые мягкие кофты с шап-
ками, согревающие в холода, 
блестящие на летнем сол-

нышке ажурные блузы и сарафаны, 
утончённые белые воротнички, 
придающие грациозность и загадоч-
ность обладательнице платья, забав-
ные куклы с тигрятами – в каждый с 
любовью сотворённый экспонат этой 
удивительной выставки вложен боль-
шой труд и талант рукодельниц.

Творческая экспозиция превратила 
зал в модный салон: кардиганы и 
платья, палантины и шарфы, свите-
ра и жилеты, салфетки и скатерти, 
пинетки и детские игрушки пора-
жали многообразием цвета, техник 
вязания, идей и фасонов. Более ста 
семидесяти работ представили на 
выставке шестьдесят мастериц, ра-
ботающих в медсанчасти врачами, 
медицинскими сёстрами, санитар-
ками, операторами ЭВМ и другими 
специалистами. Каждое изделие не-
повторимо и вызывает восхищение. 
Праздник начался с музыкальных 
подарков от детей из вокального 
коллектива «Весёлый ветер» ДКМ 
имени Серго Орджоникидзе, а его 
кульминацией стал модный показ 
– женщины демонстрировали свои 
изделия, блистая не только эксклю-
зивными шедеврами, но и модельной 
фигурой, статью, походкой. При этом 
зрителей знакомили с авторскими 
техниками вязания участниц, вло-
живших в работы богатую фантазию 
и гармонию души. Вспомнили на 
празднике и строки французского 
поэта Пьера Беранже: «Сердце 
матери – неиссякаемый источник 
чудес». Так и есть: мамы, бабушки, 
как добрые феи, создают умелыми 
руками удивительные вещи, даря 
окружающим тепло и заботу.

У каждой мастерицы – своя история 
освоения искусства вязания. Демон-
стрируя летний ажурный кардиган из 
белой и коралловой пряжи мулине и 
пуловер «Северное сияние», первой 
на импровизированный подиум вы-
шла фельдшер здравпункта рудника 

ОАО «ММК» Венера Латыпова, 
которая взяла в руки крючок и спи-
цы более тридцати лет назад, начав 
постигать азы женского творчества 
под чутким руководством мамы. Со 
временем рукоделие стало для неё 
любимым видом отдыха. Старший 
фельдшер здравпункта стекольного 
завода Фаина Исмагилова не рас-
стается со спицами вот уже 35 лет – 
она представила летний оранжевый 
топ, выполненный в ирландском 
стиле, а её жакет песочного цвета 
демонстрировала фельдшер ЛПЦ-9 
Лилия Ананьева, которая пред-
ставляла на выставке детские вещи. 
Профгрупорг – старший фельдшер 
здравпункта ЛПЦ-5 Елена Фролова, 
старший фельдшер здравпункта 
рудника Светлана Захарова, сал-
фетки которой тоже отмечены в 
номинации выставки, а также стар-
ший фельдшер здрав-
пункта УЖДТ Ната-
лья Шатунова дружно 
поддерживали своих 
коллег, выступивших 
в роли великолепных 
моделей.

Медсестра нейрореа-
нимации Ольга Кузь-
мина, которой любовь 
к вязанию привила 
бабушка, впервые взяла спицы в 
восемь лет, затем занималась в 
школьном кружке вязания. Все 
модели и рисунки она придумывает 
сама, а на празднике представила 
вишнёвый кардиган для прохладной 
погоды и новую работу – ажурную 
голубую кофту с цветком, вывязан-
ным крючком.

Кухонный работник Дамира Зайну-
лина увлеклась вязанием на занятиях 
в ДКМ имени С. Орджоникидзе, 
шаг за шагом осваивая премудрости 
этого искусства. Модели для своих 
будущих изделий она выбирает из 
модных журналов, вяжет не только 
для себя, но и родным, близким. 
На празднике она представляла 
комплект «Осеннее очарование» – 
тёплый свитер и шарф.

Аплодисменты зрителей не сти-
хали на протяжении всего дефиле и 
начавшейся вслед за ним церемонии 
награждения. Двадцать мастериц 
отмечены дипломами в номинациях 
«Дамский шик», «Многогранность 
таланта», «Возрождение русских 

ремёсел и традиций», «Шали и 
палантины», «Скатерти, салфетки», 
«Аксессуары», «Милые безделуш-
ки», «Детская одежда», «Игрушка». 
Всем им вручены подарочные карты 
в магазин рукоделия. Ещё сорок 
человек к дипломам получили сер-
тификаты в аптеку ЗАО «Здоровье». 
Такие подарки и цветы участницам 
выставки подготовили при поддерж-
ке администрации центральной мед-
санчасти и первичной профсоюзной 
организации Группы ОАО «ММК».

Председатель профкома медсан-
части Лилия Гуревич поздравила 
женщин с Днём матери, пожелала 
здоровья, успехов им и их детям.

– Выставки рукоделия стали тра-
диционными в нашем коллективе и 
каждый раз доказывают, что работ-
ницы медсанчасти имеют большой 
талант и творческую душу, – отме-

тила Лилия Гуревич. – 
Хочется пожелать всем 
участницам хорошего 
настроения и новых 
идей.

Каждой рукодельни-
це было приятно услы-
шать похвалу и от неза-
висимого жюри.

– Все работы отли-
чаются высоким ма-

стерством, – отметила руководитель 
творческого объединения «Ажур» 
ДКМ имени Серго Орджоникидзе 
Ольга Лебедева, которая только 
что вернулась с международного 
фестиваля из Москвы и знает все со-
временные  тенденции. – Представ-
лена даже такая редкая техника, как 
фриволите – узорное кружево сейчас 
очень ценится, поскольку редко кто 
занимается этим старинным видом 
искусства – плетением с помощью 
специального челнока. Тут и белый 
воротничок, и предметы интерьера 
– скатерти, салфетки, рушники, а 
также вязаные игрушки – сегодня 
это всё модно, снова возвращается 
в нашу жизнь и украшает быт. Об-
ратила внимание на изумительные 
салфетки с вывязанными лебедями 
– люди черпают вдохновение из 
глубины веков от своих прабабушек, 
используя при этом новые идеи из 
Интернета, из современных жур-
налов мод. Работницы медсанчасти 
– молодцы, интересуются самыми 
разными техниками. Например, 

представлено вязание крючком на 
линейке – в технике брумстик вы-
полнен полосатый палантин…

Зелёный и меланжевый палантины 
и коралловая кофта – авторские рабо-
ты врача акушера-гинеколога поли-
клиники № 1 Людмилы Терентьевой, 
которая отмечена в номинации.

– Палантины выполнены в стиле 
брумстик, который сейчас возрожда-
ется, – рассказывает Людмила Эдуар-
довна. – Если спицами вяжу давно, то 
крючком начала всего пять лет назад, 
прочитав в газете «Магнитогорский 
металл» объявление о коллективе 
«Ажур» во Дворце. Достаточно было 
месяца, чтобы освоить крючок, а 
затем стала узнавать одну за другой 
новые техники. Вяжу изделия для 
всей семьи. А примером для меня 
стал мой папа Эдуард Семёнович 
– ветеран войны, ему сейчас уже за 
девяносто лет, а он до сих пор вяжет 
спицами – носки, варежки, шапки. 
Как говорит папа, человек может 
всему научиться и должен всё уметь 
делать. Мне интересно осваивать 
новое. И подружки у меня такие же 
увлечённые. Никогда не вяжем по 
одной вещи – всегда в работе три-
четыре изделия: переключаешься 
с одного на другой цвет, меняешь 
техники, поэтому не устаёшь. Сейчас 
в стиле ирландского кружева вяжу 
кофту «Осенние листья», заканчиваю 
тёплый свитер для сестры – зима на 
дворе, надо порадовать обновкой. 
Ещё в работе – жилет «паутина». 
Мечтаю сделать кофту в стиле крейзи 
вул, что в переводе с английского 
означает «сумасшедшие нитки»: по-
лотно образуется при беспорядочном 
разбрасывании различных ниток на 
водорастворимом флизелине. Учи-
теля в «Ажуре» – замечательные, не 
дают нам успокоиться: придумывают 
новинки, а мы пытаемся не отставать 
от них.

Участницам дефиле в медсанчасти 
Ольга Лебедева вручила приглаше-
ния на мастер-классы в творческое 
объединение «Ажур». Впрочем, 
взять уроки рукоделия и постичь 
новые техники вязания могут все 
желающие. Словом, сегодня есть все 
условия, чтобы стать мастерицей: в 
продаже всевозможная пряжа, ин-
струменты, наставницы ждут к себе 
на занятия – нужно только иметь 
желание и творческий настрой 

Хор «Мы – уральцы» Дома 
дружбы народов в Магнитке 
хорошо знают: «на него» ходят 
специально. Любят и узнают 
по голосам нынешних певуний 
и ветеранов: Людмилу Колы-
шеву, Валентину Бирковскую, 
Людмилу Прокопенко, Антонину 
Подъячеву, Нину Фёдорову. 
Многие из хористок живут в 
отдалённых кварталах и даже в 
пригороде, ездят на репетиции 
издалека, но годами остаются 
верны коллективу.

На днях «Мы – уральцы» привёз 
победу с межрегионального конкурса 
«Русская песня-2014» в Оренбурге. А 
ведь конкурировали с авторитетными 
коллективами со смешанным со-
ставом, выпускниками и студентами 

музучилищ, тогда как среди наших 
исполнительниц не все даже знают 
нотную грамоту. Да и на сцену вышли 
последними, уже уставшими после 
чужих выступлений и девятичасовой 
ночной дороги на автобусе по латаному 
асфальту.

Но в регионе коллектив знают как 
один из самых сильных – недаром до-
верили открывать гала-концерт, к тому 
же трудной для восприятия акапель-
ной мелодией: в магнитогорцах были 
уверены. Галина Кравчук запевала 
знаменитую «Уральскую черёмуху», 
привезённую из экспедиции исследо-
вателем уральского фольклора Львом 
Христиансеном: «Под окном черё-
муха колышется…» И как ни устали 
хористки – на конкурсе не требовали 
послаблений, даже на обратном пути 
пели всю дорогу. А дома – снова на 
репетиции: победа окрыляет.

Волшебный клубок

Аплодировали «Уральской черёмухе» 

Ответы на кроссворд
ПО ГОрИзОНТАлИ: 1. Босх. 7. Бутифарра. 8. Мрак. 

9. Гамильтон. 10. Ульм. 12. Поезд. 14. Палка. 16. Минор. 17. Покой. 
21. Латынь. 22. Аквилифер. 23. Каин. 24. Дракониды. 25. Зеро.

ПО вЕрТИкАлИ: 1. Бамбук. 2. Скальп. 3. Иудаизм. 4. Чи-
жик. 5. Кальмар. 6. Ермолка. 11. Морозилка. 13. Дии. 14. Пожар. 
15. Конкурс. 18. Цыгане. 19. Пьянто. 20. Жизнь. 21. Лендл.

Более ста семидесяти 
работ представили 
на выставке 
шестьдесят мастериц, 
работающих 
в медсанчасти


